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ЙРЯСНОЕзнямя
ОРГАН томского ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Борясь за досрочное выполнение семилетнего плана, 
трудящиеся Советского Союза встретили открытие Пле

нума ЦК КПСС новыми трудовыми успехами.
Год издания 43-й 
Ki 148 (10815) Пятница, 26 июня 1959 года. Цена 20 коп.

ИНФО Р МА ЦИО ННО Е  СООБЩЕНИЕ
о Пленуме Центрального Комитета Коммунистической

партии Советского Союза
2 4  июня 1959  года в Большом Кремлевском дворце открылся Пленум Централь

ного Комитета КПСС. ^
Пленум ЦК утвердил следующую повестку дня:
о работе партийных и советских организаций и Советов народного хозяйства по 

'выполнению решений XXI съезда КПСС об ускорении технического прогресса в про
мышленности и строительстве (о мероприятиях по выполнению решений XXI съезда 
КПСС о внедрении комплексной механизации в промышленности и строительстве, 
автоматизации производства, введении поточных линий, замене устаревшего оборудо
вания, штампов и инструментов в целях дальнейшего расширения промышленного 
производства и  строительства, повышения качества выпускаемой продукции и сни
жения ее себестоимости, а также стоимости строительства) —  доклады Московского 
(городского), Ленинградского, Сталинского, Свердловского и Днепропетровского сове
тов народного хозяйства; доклад Государственного комитета Совета Министров СССР 

'  оо химии о выполнении Постановления Пленума ЦК КПСС от 7 мая 1958  года об

V'-.

ускорении развития химической промышленности и особенно производства синтети
ческих материалов и изделий из них для удовлетворения потребностей населения и 
нужд народного хозяйства; доклад о мерах по дальнейшему подъему текстильной 
промышленности.

На утреннем заседании Пленум ЦК заслуш ал доклады председателя Московского 
(городского) совнархоза тов. К. Д. Петухова, председателя Ленинградского совнархоза 

тов. G. А. Афанасьева, председателя Сталинского совнархоза тов. И. И. Дядыка и 
председателя Свердловского совнархоза тов. С. А. Степанова.

На вечернем заседании был заслушан доклад председателя Днепропетровского сов
нархоза тов. Н. А. Тихонова и доклад председателя Государственного комитета Совета 
Министров СССР по химии тов. В. С. Федорова.

Для участия в работе Пленума ЦК приглашены первые секретари обкомов, край
комов и ЦК компартий союзных республик, а также вторые секретари, ведающие 
вопросами промышленности, транспорта и строительства, секретари горкомов партии

крупных промышленных центров, секретари райкомов партии городов Москвы и Ле
нинграда, секретари парткомов крупных промышленных предприятий и строек и 
другие партийные работники с мест; председатели Советов Министров союзных рес
публик, председатели облисполкомов, крайисполкомов и Советов Министров автоном
ных республик, председатели совнархозов, председатели Государственных научно- 
технических комитетов (Зоветов Министров союзных республик, председатели Госпла
нов Советов Министров союзных республик; руководящие работники профсоюзов; ру
ководящие работники комсомола; редакторы центральных газет и  журналов; руково
дители крупных предприятий, строительства и транспорта; руководители иаучно- 
исследовательских институтов, ведущие конструкторы и научные работники; пере
довики производства, известные изобретатели и рационализаторы; другие руководя
щие работники с мест; руководящие работники министерств и других центральных 
ведомств СССР; ответственные работники аппарата ЦК КПСС.

Пленум ЦК КПСС продолжает свою работу.

Пленум Центрального Комитета КПСС
24  июня в Москве открылся 

Пленум Центрального Комитета
Коммунистической партии Советско
го Союза.

Цленум открыл Первый секретарь 
ЦК КПСС Н. С. Хрущев.

На обсуждение Пленума постав
лены вопрос о работе партийных и 
советских организаций и Советов 
народного хозяйства по выполнению 
решений XXI съезда КПСС об уско
рении технического прогресса в 
промышленности и строительстве, а 
также вопросы об ускорении разви
тия химической промышленности и 
о дальнейшем подъеме текстильной 
промышленности.

Опубликованное полтора месяца 
назад сообщение о созыве этого 
Пленума вызвало широкий отклик 
во всей стране. На предприятиях 
промышленности и транспорта, 
стройках, в научно-исследователь
ских и проектных организациях раз
вернулось обсуждение конкретных 
задач по автоматизации и механиза
ции технологических процессов, со
вершенствованию методов производ
ства и строительства. Выявлены 
новые резервы, использование кото
рых обеспечит еще более 'быстрое 
развитие нашего народного хозяй
ства. Трудящиеся ряда экономиче
ских районов, борясь за досрочное 
выполнение величественной про
граммы семилетия, выступили с но
выми замечательными патриотиче
скими начинаниями. В эти дни со 
всех концов страны поступают со
общения о трудовых подарках в 
честь Пленума —  досрочном завер
шении полугодовых производствен
ных заданий.

Заседания Пленума проходят в 
Большом Кремлевском дворце. Для 
участия в его работе приглашены 
секретари ЦК компартий союзных 
республик, обкомов, крайкомов пар
тии, ряда горкомов и парткомов 
предприятий, руководители совет
ских организаций и совнархозов, 
руководящие работники профсоюзов, 
комсомола, руководители предприя
тий, научно-исследовательских ин
ститутов, новаторы производства.

Первым на Пленуме с докладом 
выступил председатель Московского 
городского совнархоза К. Д. Петухов.

Предприятия промышленности 
Москвы, сказал тов. Петухов, изго
товляют в большом количестве раз
личные машины и приборы для тех
нического оснащения народного хо
зяйства. В прошлом году полностью 
выполнены все кооперированные 
поставки другим экономическим 
районам. Поставки изделий, необхо
димых для развития химической 
промышленности, осуществляются, 
в основном, досрочно.

На заводах и фабриках совнархо
за в прошлом году были установ
лены 142 автоматические и меха
низированные поточные линии, свы
ше 1 .600  автоматических и полуав
томатических станков, модернизиро
вано 3 тысячи единиц оборудова
ния, внедрено много подъемно-тран
спортных устройств. Выполнены с 
превышением планы внедрения точ
ного литья, производства проката 
периодического профиля, прессова
ния изделий методом истечения ме- 
та.тла и др. Все это значительно 
снизило трудоемкость изготовления 
изделий. В легкой Промышленности 
удвоилась отбелка тканей по совер
шенной технологии, внедрен безза- 
тяжный способ изготовления обуви, 
повышающий производительность на 
20 процентов при улучш ении 'каче
ства.

Наряду с этим, отметил доклад
чик, в работе предприятий еще мно
го недостатков. Они свидетельству- 

, ют о неполном использовании резер
вов и возможностей. На ряде заво
дов и фабрик имеются отсталые

технологические процессы, устарев
шее оборудование, штампы и другая 
оснастка, что приводит, к снижению 
качества изделий, высокой трудоем
кости, потере материалов.

После XXI съезда КПСС, отметил 
далее докладчик, рост производи
тельности труда значительно превы
шает плановые задания. Это объяс
няется тем, что партийные органи
зации предприятий и районов горо
да Москвы провели значительную 
работу по лучшему использованию 
резервов и достижений техники. 
Свыше ЗОЙ тысяч человек приняли 
участие в разработке планов авто
матизации и механизации техноло
гических процессов на предприяти
ях. Внесено много ценных предло
жений.

В связи с подготовкой к  Пленуму 
ЦК КПСС и с патриотическими на
чинаниями трудящихся ряда’ эконо
мических районов, подчеркнул тов 
Петухов, принятые нашими пред
приятиями вскоре после XXI съезда 
КПСС социалистические обязатель
ства о достижении в 1 9 6 4  году 
уровня производства, планируемого 
на 1965  год, были дополнены новы
ми обязательствами. Они предусмат
ривают на 1965  год прирост про
дукции в полтора раза больший, 
чем было намечено контрольными 
цифрами семилетки, и предопреде
ляют досрочное выполнение семи
летнего плана по общему объему 
промышленного производства сов
нархоза.

В решениях XXI съезда КПСС, 
отметил тов. Петухов, с особой си
лой подчеркивалась задача расши
рения производства путем техниче
ского перевооружения промышлен
ности. Поэтому партийные организа
ции сосредоточили усилия коллек
тивов на увеличение вы пуск; ма
шин и приборов. В Москве пре.ду- 
сматривается большое развитие 
станкостроения; выпуск специаль
ных станков, в частности, увели
чится в 1 9 6 5  году в 2 ,1  раза по 
сравнению с тем. что намечалось 
семилетним заданием, а особо точ
ных станков для окончательных опе
раций технологического процесса—  
в 2 ,3  раза.

За последнее время работники 
совнархоза, сказал далее докладчик, 
решая различные вопросы, связан
ные с заменой оборудования, при
шли к  выводу, что на предприятиях 
сложился неправильный порядок, 
когда замена оборудования обосно
вывается не хозяйственной необхо
димостью, а преимущественно коли
чеством лет, прошедших после из
готовления этого оборудования. Мы 
считаем, что заменять устаревшее 
оборудование следует прежде всего 
в тех звеньях технологического про
цесса, где это оборудование сдержи
вает рост общей производительности 
линий, цехов, заводов или ухудшает 
качество изделий.

Затем тов. Петухов говорит, что 
выполнение задания Правительства 
и социалистических обязательств о 
выпуске 450  автоматических линий 
связано с решением многих вопро
сов. Предприятия и конструктор
ские организации совнархоза сейчас 
работают над созданием автоматиче
ских линий, как правило, перенала
живаемых. Станкостроительный за
вод имени Орджоникидзе создал пер
вые 20 унифицированных узлов 
для' таких линий в дополнение к  
созданным уже аналогичным узлам 
для отдельных станков. Выпуск та
ких узлов будет организован на мо
сковских предприятиях в количест
вах, достаточных не только совнар
хозу, но и тем машиностроительным 
заводам, которые собственными си
лами будут перестраивать у себя 
специальные станки и автоматиче
ские линии на выпуск новой про" 
дукции. Конструкторы столицы на

чинают работу над типовыми авто- 
.матическими линиями, значительно 
сокращая сроки их проектирования 
и изготовления.

Тов. Петухов высказывает мне
ние, что целесообразно разработать 
государственный план создания ав 
томатического оборудования для 
важнейших технологических процес: 
сов и производств. Это позволило 
бы сосредоточить усилия на автома
тизации наиболее важных процес
сов.

Докладчик останавливается затем 
на вопросах работы электротехниче
ских, радиотехнических и приборо
строительных предприятий. В этих 
отраслях предусматривается наи
большее развитие производства тех 
изделий, которые особенно нужны 
д.тя комплексной автоматизации, 
контроля и регу.тирования техноло
гических процессов во всех отрас
лях промышленности. В частности, 
ставится задача значительно увели
чить выпуск электронных машин 
для автоматического регулирования 
процессов.

Предприятия Московского город, 
ского экономического района изго
товляют для целей технического пе
ревооружения промышленности око
ло 7 тысяч наименований машин, 
оборудования и приборов. Совнархоз 
намечает за семилетие полностью 
заменить основные модели изделий, 
разработка которых находится в ве
дении подчиненных конструкторских 
бюро. В текущем году будет постав
лено на производство 70() новых ма
шин, приборов и других изделий.

Совнархоз и его предприятия 
принимают меры по развитию конст
рукторской работы. Тов. Петухов 
вносит предложение организовать 
по примеру предприятий социали
стическое соревнование конструкто
ров с вручением победителям пере
ходящих Красных знамен.

За семилетие предусмотрено осу
ществить типовую комплексную ав 
томатизацию и механизацию важ 
нейших процессов на 27 предприя
тиях, а также в 139  цехах и на 
производственных участках тяж е
лой, легкой и пищевой промышлен
ности. Эта работа поможет правиль
но решить затем такие же задачи на 
всех остальных предприятиях. Мно
гое предстоит сделать Московской 
партийной организации по техниче
скому перевооружению автозавода 
имени Лихачева. Мощности завода по 
грузовым автомобилям возрастут 
здесь на 70 процентов,- а трудоем
кость их изготовления снизится на 
40 процентов. Одновременно кол
лективу ЗИЛа, конструкторскому 
бюро предстоит создать новые со
вершенные грузовые автомашины.

Докладчик считает, что целесооб
разно изменить порядок финансиро
вания работ по усовершенствованию 
технологических процессов и рекон
струкции действующих предприя
тий, превратить ссуды Госбанка в 
основную форму финансирования та
ких работ. Кредит банка повысит 
ответственность хозяйственников и 
ликвидирует иждивенчество, обяжет 
получать реальные результаты от 
внедрения технических усовершен
ствований. Мосгорсовнархоз наме
рен усиленно развивать это дело.

Осуществляя задачи технического 
перевооружения промышленности, 
совнархоз решил создать на пред
приятиях 140  новых технологиче
ских и конструкторских отделов 
преимущественно за счет перерас
пределения кадров и сокращения 
управленческого персонала.

Тов. Петухов говорил также о 
специализации предприятий, органи
зации материально-технического 
снабжения и других вопросах, свя
занных с работой заводов и фабрик 
совнархоза по механизации и ав 

томатизации производственных про
цессов.

Следующий докладчик —  пред
седатель Ленинградского совнархо
за С. А. Афанасьев сообщает, что 
промышленность экономического 
района 23 июня досрочно заверши
ла выполнение плана первого полу
годия. По сравнению с соответству
ющим периодом минувшего года 
объем производства возрос на де
сять процентов.

Докладчик отмечает, что поста
новление ЦК КПСС об инициативе 
Владимирского обкома партии и 
Владимирского совнархоза нашло 
горячий отклик в коллективах про
мышленных предприятий экономи
ческого района. На собраниях тру
дящихся, на пленуме Ленинградско
го обкома КПСС подчеркивалось, что 
промышленность экономического 
района имеет все условия и возмолс- 
ности для широкого применения по
чина владимирцев. В настоящее 
время совнархозом разрабатывается 
комплекс мероприятий для осуще
ствления этого почина.

В дни подготовки к Пленуму ЦК, 
говорит т. Афанасьев, свердловчане 
предложили развернуть соревно
вание за досрочное выполнение се
милетнего плана по уровню произ
водства. Ленинградцы приняли этот 
вызов и выдвинули встречное пред
ложение —  закончить семилетку за 
шесть лет не только по уровню про
изводства, но и по производительно
сти труда и одновременно повысить 
технический уровень выпускаемых 
изделий. Центральный Комитет пар
тии одобрил инициативу трудящих
ся нашего совнархоза.

Ленинградцы сознают свою от
ветственность перед страной, гово
рит тов. Афанасьев, за высокий уро
вень выпускаемых машин и прибо
ров. Недавно рабочими, конструк
торами, учеными была проделана 
работа по определению техническо
го уровня выпускаемых изделий. 
Всестороннему анализу подверглось 
свыше пяти тысяч изделий основной 
номенклатуры. Каждую машину и 
каждый прибор сравнивали с луч
шими образцами отечественной и 
зарубежной техники.

Установлено, что за последние 
годы в Ленинграде создано много 
совершенных образцов новой техни
ки, хорошо известных в стране и за 
ее рубежами. Некоторые из них по
лучили мировое признание. В то же 
время свыше тысячи изделий, из 
числа подвергшихся анализу, оказа
лись не соответствующими совре
менному уровню техники. Намечено 
шестьсот изделий модернизировать 
и вновь освоить 1 .6 0 0  образцов, в 
том числе 410  на замену устарев
ших.

Значительное место в докладе 
было уделено анализу технического 
уровня машин и приборов. Докладчик 
отмечает, что по выпуску паровых 
турбин ленинградская промышлен
ность находится на уровне европей
ской техники, но еще несколько от
стает от США. Сейчас в Ленинграде 
завершается рабочее проектирование 
новых паровых турбин мощностью в 
300  тысяч киловатт и создаются 
турбины на 4 0 0 — 500 и 600  тысяч 
киловатт в одном агрегате при вы
соких и сверхвысоких параметрах 
пара. Таким образом, некоторое от
ставание от США по мощности и 
параметрам паровых турбин будет 
ликвидировано.

Большая работа предстоит в об
ласти производства газовых турбин. 
Выпущенная Ленинградским метал
лическим заводом газовая турбина 
мощностью, 12  тысяч киловатт пока 
уступает лучшим образцам зару
бежных машин. Но уже в будущем 
году турбостроители Ленинграда вы- j

пустят газотурбинную установку 
мощностью 25 тысяч киловатт, а 
затем будет создана уникальная 
газотурбина мощностью 100 тысяч 
киловатт.

Ведутся работы по созданию гене
ратора мощностью 300 тысяч кило
ватт, что обеспечивает этому виду 
отечественного машиностроения ве
дущее место в мировой технике. 
Превосходят лучшие образцы зару
бежных фирм выпускаемые ленин
градцами гидравлические турбины. 
Так, например, поворотно-лопастные 
турбины, изготовленные для Куйбы
шевской ГЭС, являются самыми 
мощными в мире.

Ленинградский экономический 
район занимает значительный удель
ный вес в стране в производстве 
сложных радиотехнических и дру
гих приборов. Однако, отмечает тов. 
Афанасьев, из проверенных нами 
двух тысяч приборов около 800 
признаны не отвечающими совре
менным требованиям. Совнархозом 
утвержден план их замены или мо
дернизации. Но в осуществлении 
этого плана имеются известные 
трудности. Радиотехническая и при
боростроительная промышленность 
совнархоза, не имея своей проектно
конструкторской базы, продолжает 
получать разработки новых изделий 
от конструкторских организаций 
союзного и республиканского под
чинения. Отдельные из этих разра
боток не отвечают современным тре
бованиям. Следует установить в 
стране, говорит докладчик, единый 
порядок разработки и изготовления 
опытных машин и приборов. При 
этом должен быть закрыт доступ в 
серийное производство изделиям, не 
соответствующим уровню современ
ной техники.

На предприятия совнархоза воз
ложена большая задача —  освоить 
и изготовить за семилетку много 
оборудования для химических заво
дов страны. Задание нынешнего го
да, говорит докладчик, может быть 
выполнено досрочно. Мы просим 
лишь планирующие органы решить 
вопросы материально-технического 
снабжения. Вместе с тем, заявляет 
тов. Афанасьев, у нас вызывает не
которую тревогу технический уро
вень оборудования, которое нам по
ручено изготовить для химической 
промышленности. Государственному 
комитету по химии необходимо 
разобраться в этом деле и больше 
проявлять свою направляющую роль 
в вопросах технической политики.

Докладчик считает, что следовало 
бы выделить по отраслям промыщ- 
ленности головные научно-исследо
вательские институты и конструк
торские бюро, возложив на них от
ветственность за проведение работ 
по стандартизации, нормализации и 
унификации, запретив разработку и 
выпуск новых изделий без их согла
сия.

Затем докладчик остановился на 
опыте Ленинградского совнархоза в 
деле специализации и кооперирова
ния предприятий, позволившем вы
свободить свыше 20 тысяч квадрат
ных метров производственных пло
щадей, на которых созданы новые 
производственные мощности. Сей
час вместе с Госпланом РСФСР 
разрабатывается план дальнейшей 
специализации производства ленин
градских предприятий и план пере
дачи металлоемкой продукции в 
другие экономические районы. Эф
фект от реализации намечаемого 
плана составляет 510  миллионов 
рублей.

Положительные результаты полу
чены после укрупнения родствен
ных предприятий.

Говоря о производственном коопе
рировании экономических районов, 
тов. Афанасьев считает, что сейчас 
следует пересмотреть существующие

связи, ликвидировав нерациональ
ные из них, оставшиеся в наслед
ство от бывших министерств и ве
домств.

План комплексной автоматизации 
и механизации, намеченный совнар
хозом, говорит тов. Афанасьев, пре
дусматривает в нынешнем году раз
работать и установить не менее 150 
механизированных поточных и кон
вейерных линий. Предусмотрена 
комплексная механизация и автома
тизация за семилетку 23 предприя
тий и 190 цехов и участков.

Докладчик заявил, что для уско
рения автоматизации и механиза
ции производства в стране Ленин
градский совнархоз считает возмож
ным принять к производству сверх 
имеющихся заданий по семилетке 
на миллиард рублей различных при
боров.

Много внимания в докладе уде
лено вопросам более тесного содру
жества научных работников с работ
никами промышленности, укрепле
ния научно-технических служб сов
нархоза, создания мощных конст
рукторских и технологических бюро 
на ведущих заводах.

Докладчик привел при этом ряд- 
примеров. В Ленинграде сосредото
чено 375 научно-исследовательских 
институтов, конструкторских бюро и 
проектных организаций с числом 
работающих в них более 140 тысяч 
человек. Совнархозу же, не считая 
заводских конструкторских бюро, 
передано лишь 43 организации с 
числом работающих в них 1 1  тысяч 
человек. При этом условии из 985 
новых образцов продукции, разрабо
танных в минувшем году в семи 
отраслях промышленности, 90 про
центов создано заводскими кон
структорскими организациями.

В заключение тов. Афанасьев за
явил, что трудящиеся Ленинградско
го экономического района с честью 
выполнят принятые на себя социа
листические обязательства по до
срочному завершению семилетнего 
плана.

Величественную картину инду
стриального Донбасса нарисовал в 
своем докладе председатель Сталин
ского совнархоза И. И. Дядык. В 
Сталинском экономическом админи
стративном районе сосредоточены 
крупнейшие предприятия тяжелой 
промышленности.

Горячо поддерживая патриотиче
ские начинания коллективов пред
приятий Владимирского, Свердлов
ского, Московского (городского). 
Горьковского, Днепропетровского и 
других совнархозов по досрочному 
достижению уровня производства 
1965 года, трудящиеся Донбасса и 
у себя изыскали дополнительно ре
зервы и сочли возможным досрочно 
достигнуть такого уровня на своих 
предприятиях. Они решили уже в 
19бЗ году достичь предусмотренно
го на 1965 год уровня производства 
чугуна,' стали, проката и добычи 
угля. Уровень производства, преду
смотренный на конец семилетки, по 
действующим химическим предприя
тиям будет достигнут в 1 9 6 4  году, 
выпуск цемента —  в 1 9 6 2  году 
и т. д.

Как решаются и будут решаться 
стоящие перед экономическим райо
ном задачи?

В угольной промышленности за 
последние годы проделана значи
тельная работа по дальнейшему тех
ническому оснащению шахт, внедре
нию средств механизации и автома
тизации. Практически завершена 
механизация вырубки, отбойки и 
транспортировки угля в шахте, его 
погрузки в железнодорожные ваго
ны, более чем наполовину механизи
рована навалка угля в лавах и на 72 
про'-ента погрузка топлива и поро
ды при прохождении горизонталь

ных горных выработок. По 67 шах
там уже закончены работы по меха
низации и автоматизации откатки и 
обмена вагонеток на поверхности.

Трудоемкость работ в угольных 
шахтах можно снизить еще более, 
Этому поможет решение вопросов 
комплексной механизации добычи 
угля, дающей возможность полно
стью использовать высокопроизводи
тельные угольные комбайны и дру
гие горные машины и механизмы.

В угольной промышленности эко
номического района за семилетку 
предусматривается повысить произ
водительность труда на 33 ,7  про
цента, что в 3,7 раза больше достиг
нутого темпа роста за 1 9 5 2 — 1958  
годы. С этой целью совнархозом 
разработан и осуществляется ряд 
мероприятий. Предусматривается 
реконструкция 35  действующих 
шахт, по 20 шахтам разрабатыва
ются проекты комплексной механи
зации и автоматизации. Такие меро
приятия уже проводятся на шахте 
Пролетарская-глубокая и в течение 
семилетки должны быть осуществле
ны на 103 основных шахтах эконо
мического района.

На цикличный график переведено 
82  процента всех действующих лав, 
на прерывной неделе работает 65 
процентов шахт. Это дает большой 
экономический эффект. Начаты ра
боты по развитию гидродобычи и 
гидротранспортировки угля и поро
ды. Об эффективности этих мето
дов говорит такой пример. На опыт
ном гидроучастке шахты №  4 тре
ста «Орджоникидзеуголь» сейчас 
добывается топлива примерно в три 
раза больше, чем добывалось при 
обычной технологии, в 2,5 раза вы
росла производительность труда, 
почти в 3 раза снизился расход ле
са, на 3 5 — 40 процентов уменьши
лась стоимость добычи угля. В се
милетием плане предусмотрено ши
рокое применение гидродобычи . и 
гидротранспортировки. С этой целью 
предусмотрена реконструкция 
11 действующих и строительство 7 
новых гидрошахт.

За семь лет в экономическом 
районе должны войти в строй 28 но
вых шахт. Для их строительства 
в установленные нормативами сроки 
и снижения стоимости работ наме
чено завершить в течение 1 9 5 9 —  
1960 годов комплексную механиза
цию проходки вертикальных ство
лов и горизонтальных выработок.

Указав еще раз на большую про
грамму дальнейшего развития уголь
ной промышленности, уменьшения 
трудоемкости, роста производитель
ности и улучшения условий труда 
шахтеров, тов. Дядык отметил, что 
осуществление ее не под силу одним 
донецким совнархозам. Он указыва
ет на необходимость активной помо
щи Госпланов и Академий наук 
СССР и УССР, других совнархозов 
страны.

За последние годы проделана 
большая работа и в металлургии, 
обеспечившая рост производства и 
улучшение технико-экономических 
показателей. В частности, осуществ
лено более 500 мероприятий по ме
ханизации и автоматизации произ
водственных процессов.

Работники завода «Азовсталь» в 
содружестве с рядом научно-иссле
довательских, проектных, учебных 
институтов и конструкторских бюро 
занялись комплексной автоматиза
цией управления сложными про
цессами доменных печей. Уже раз
работана генеральная схема ком
плексной автоматизации доменного 
процесса, которую решено осущест
вить на строящейся доменной печи 
завода с применением универсаль
ной счетно-решающей машины. По
добных устройств пока нет в ми-

(Окончание на 2-й стр.).
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ровой практике. Здесь автоматы бу
дут осуществлять качественный и 
количественный учет 78  факторов, 
определяющих ход доменного про
цесса. Вво» установки планируется 
на 1 9 6 0  год.

На Сталинском металлургическом 
заводе заканчивается строительство 
крупнейшей в мире установки не
прерывной разливки стали. В теку
щем году будут завершены работы 
по газификации доменного произ
водства металлургических заводов 
имени Ильича, «Азовсталь», Ма
кеевского, Сталинского и Енакиев- 
ского. В конце нынешнего года на 
заводе «Азовсталь» впервые в ме
таллургической практике Советского 
Союза намечено в широких масшта
бах осуществить предварительную 
подготовку чугуна к  мартеновской 
плавке путем продувки его паро- 
кислородной смесью в ковшах. На 
очереди стоят такие назревшие во
просы, как применение обогащенно
го кислородом дутья, глубокое обо
гащение криворожских железных 
руд, снижение содержания серы в 
донецком коксе и др.

Большую часть своего выступле
ния тов. Дядык посвятил вопросам 
модернизации оборудования, меха
низации и автоматизации производ
ственных процессов на химических 
и коксохимических предприятиях i 
экономического района. Ныне на {! 
химических заводах совнархоза раз- 1  
работаны предложения, позволяю
щие увеличить выпуск химической 
продукции на действующих пред
приятиях сверх уровня, предусмот
ренного семилетним планом.

Немало важных задач стоит и 
перед машиностроителями. В теку
щем семилетии они должны увели
чить выпуск продукции в 1,7 раза, 
па 68 процентов поднять производи
тельность труда, снизить на 10 про
центов затраты на каждый рубль 
выпускаемой продукции, создать но
вые высокопроизводительные маши-' 
ны. Отличительной особенностью 
машиностроительных заводов Ста
линского совнархоза является боль
шое разнообразие номенклатуры из- 
готов.тяемой продукции, ограничива
ющее возможности создания автома
тических и поточных линий и уча
стков комплексной механизации. 
Тем не менее машиностроители ак
тивно добиваются непрерывного со
вершенствования технологического 
процесса. Большое внимание, в ча
стности, они уделяют специализации 
заводов. Производятся нормализация 
и унификация деталей и узлов.

Ныне' на заводах совнархоза дей
ствует 88 поточных и 5 полуавто
матических линий. 102 автоматиче
ские и полуавтоматические и 280  
механизированных поточных линий 
намечено внедрить за семилетку.

Докладчик останавливается на 
ряде вопросов, связанных с даль
нейшим улучшением литейного про
изводства, совершенствованием ра
боты кузнечно-прессовых цехов, мо
дернизации и замены устаревшего 
оборудования, улучшения коопери-- 
рованных поставок.

Коллективы предприятий множат 
успехи в своей работе. Докладчик 
заверил Центральный Комитет 
КПСС, что трудящиеся Сталинской 
области с честью выполнят задачи, 
которые ставят перед ними Партия 
и Правительство.

В конце утреннего заседания с 
докладом выступил председатель. 
Свердловского совнархоза С. А. Сте
панов. Он говорил о большом твор
ческом подъеме среди трудящихся 
Урала, которые встретили Пленум 
Центрального Комитета КПСС до
срочным завершением плана перво
го полугодия по выпуску валовой 
продукции. Коллективы промышлен
ных предприятий и строек приняли' 
на себя обязательства —  на осно
ве широкого внедрения новой тех
ники и роста производительности 
труда на год раньше выполнить за
дания семилетнего плана по уровню 
производства. Сотни тысяч рабочих, 
инженерно-технических работников 
и служащих заверили Центральный 
Комитет партии, что уральцы отда
дут все свои силы и энергию выпол
нению исторических решений XXI 
съезда.

Докладчик отметил, что Урал со
храняет ведущее место в Российской 
Федерации по прои,зводству черных, 
цветных металлов и тяжелого ма
шиностроения. Это в значительной 
мере относится и к промышленности 
Свердловского экономического рай
она. Здесь за последние два года вы
пуск валовой продукции возрос на 
'20 процентов, в то время как за 
предыдущие два года увеличение со
ставило только 13 процентов.

Тов. Степанов говорит об осу
ществлении важной задачи —  мак
симального использования домен
ных и мартеновских печей. В на
стоящее время коллективы, пред
приятий достигли коэффициента ис
пользования полезного объема до
менных печей, равного 0 ,7 3 5 , а 
съем стали с одного квадратного 
метра пода мартеновских печей со
ставляет 8 ,05  тонны.
' Горняки и доменщики видят свою 
главную задачу в дальнейшем улуч
шении качества металлургического 
сырья за счет лучшего обогащения 
руд, в механизации горных работ, 
автоматизации агломерационных 
фабрик и модернизации доменных 
печей. Это даст возможность в те
чение ближайшего времени при не
больших затратах увеличить произ
водство чугуна еще на 1 0 — 15 про
центов.

За последнее время проделана 
большая работа по техническому со

вершенствованию сталеплавильного 
производства. В этом отношении, 
как указал докладчик, особого вни
мания заслуживает опыт Нижне- 
Тагильского комбината, где достиг
нуты лучшие результаты по срав
нению со средними показателями 
передовых предприятий страны.

Мы отдаем себе отчет, сказал тов. 
Степанов, что в доменном и стале
плавильном производствах у нас 
еще не все сделано, имеются боль
шие неиспользуемые резервы. Ме
таллурги работают над устранением 
недостатков, ведут подготовку к 
внедрению непрерывной разливки 
стали, осуществляют мероприятия 
по кош лексной механизации и ав
томатизации производства.

Докладчик считает необходимым, 
чтобы Госпланы СССР и РСФСР бы
стрее рассмотрели предложение о 
реконструкции старых уральских 
металлургических заводов.

Тов. Степанов осветил затем про
блемы одной из ведущих отраслей 
промышленности экономического 
района —  цветной металлургии. Он 
отметил, что инициатором широкого 
внедрения автоматизации в горно
рудном производстве явился коллек
тив Дегтярского медного рудника, но 
его опыт еще слабо применяется на 
других предприятиях. Одно из важ 
нейших направлений технического 
прогресса цветной металлургии —  
повышение комплексности использо
вания сырья. Коллективы заводов 
работают над максимальным увели
чением производства меди на дейст
вующих агрегатах. Цветная метал
лургия района может увеличить про
изводство меди и алюминия в зна
чительно больших размерах, чем 
это предусмотрено семилетним пла
ном и обязательствами.

Переходя к  вопросам химической 
промышленности, докладчик сказал, 
что ее предприятия в экономиче
ском районе значительно увеличили 
выпуск продукции. Особенно возра
стает производство пластических 
масс. Однако в этой отрасли про
мышленности района есть много не
использованных возможностей. Сей
час на заводах разработаны и осваи
ваются непрерывные процессы, ко
торые дают возможность автомати
зировать их и резко увеличить вы
пуск продукции.

Предприятия Свердловского эко
номического района, говорит тов. 
Степанов, выпускают тяжелые блю
минги, тонколистовые станы хо
лодной прокатки, мощные шагающие 
экскаваторы, дробильно-размольное 
оборудование, крупные химические 
машины, силовые ртутные выпря
мители, высоковольтные воздушные 
и масляные выключатели, грузовые 
вагоны и много других машин и 
оборудования. Областная партийная 
организация и совет народного хо
зяйства понимают ту большую от
ветственность, которая воздожена на 
них в деле оснащения новейшим 
оборудованием ведущих отраслей тя
желой промышленности страны. 
Большинство машин и оборудования, 
выпускаемых заводами района, на
ходится на современном техническом 
уровне. Прокатные станы, шагающие 
экскаваторы и мощные прессы 
Ура.чмашзавода по своей конструк
ции не уступают лучшим образцам.

Вместе с тем надо сказать, про
должал докладчик, что мы еще вы
пускаем отдельные машины, отстаю
щие по своим технико-экономиче
ским показателям от лучших образ
цов отечественного и зарубежного 
машиностроения. Одна из причин 
этого —  слабость эксперименталь
ных и опытных цехов. Следовало 
бы продумать вопрос о предостав
лении совнархозам права осуще
ствлять строительство лабораторий и 
опытных цехов не только за счет 
средств по капитальному строитель
ству, выделяемых государством, но 
и за счет сверхплановых накопле
ний, имеющихся у совнархоза.

В текущем семилетии машино
строителям предстоит создать более 
1.200 новых высокопроизводитель
ных машин, приборов и аппаратов. 
Организация институтов при круп
нейших машиностроительных заво
дах должна ускорить технический 
прогресс. Эти заводы-институты 
должны стать' научно-техническими 
базами ведущих отраслей промыш
ленности, где наилучшим образом 
будет сочетаться творческий труд 
инженеров и ученых с рабочей сме
калкой.

Для быстрого осуществления ука
заний XXI съезда партии технико
экономический совет совнархоза 
разработал на основе предложений 
коллективов предприятий, строек и 
институтов семилетний план меха
низации и автоматизации производ
ственных процессов, особое вни
мание в этом плане уделено механи
зации заготовительных цехов. Важ
ное значение приобретают вопросы 
планирования машиностроения и 
специализация промышленных пред
приятий,

Выпо.чняя исторические решения 
XXI съезда партии, коллективы пред
приятий и строек Свердловской об
ласти выступили инициаторами ря
да известных предложений по луч
шему использованию внутренних ре
зервов производства. В борьбе за 
дальнейший технический прогресс, 
за перевыполнение государственных 
заданий развертывается соревнова
ние широких масс, растут их тру
довая активность и творческая ини
циатива.

В заключительной части .-доклада 
тов. Степанов сказал, что решения 
Пленума Центрального Комитета 
КПСС вооружат партийные органи
зации и весь советский народ новой

программой действий по осуществле
нию технического прогресса и мо
билизуют все коллективы предприя
тий на выполнение взятых обяза
тельств по досрочному выполнению 
семилетнего плана.

Выступлением тов. Степанова за
канчивается утреннее заседание 
Пленума.

24  июня вечернее заседание Пле
нума ЦК КПСС началось докладом 
председателя Днепропетровского сов
нархоза Н. А. Тихонова.

Днепропетровский экономический 
район, говорит докладчик, является 
индустриальным районом высокораз. 
витой черной металлургии и горно
рудной промышленности. Он занима
ет большой удельный вес в стране 
в производстве чугуна, стали, про
ката, железной и марганцевой руд. 
Развито также машиностроение. ■

За время, прошедшее после пере
стройки управления промышлен
ностью и строительством, значи
тельно улучшились творческие свя
зи научных работников с работни
ками предприятий и строек. В со
дружестве с учеными решен ряд 
важных технических проблем в чер
ной металлургии, горнорудной про
мышленности и машиностроении.

Последние годы примечательны и 
тем, что на заводах, ш ахтах и 
стройках выросли замечательные 
кадры передовиков производства,’ в 
совершенстве овладевших новой 
техникой и  способных вьшолнить 
самые сложные .задачи, выдвигаемые 
перед промышленностью. Значи
тельный вклад в технический про
гресс внесли рационализаторы и 

! изобретатели. Только в минувшем 
году ими было подано около 50 ты
сяч предложений. Внедрение 30 ты
сяч из них дало около 175 миллио
нов рублей годовой экономии. Все 
это дало возможность за четыре ме- 

: сяца нынешнего года повысить вы- 
I работку на одного работающего на 

предприятиях совнархоза на пять с 
лишним процентов. Промышленность 
совнархоза досрочно выполнила пя
тимесячный план выпуска валовой 
продукции.

Докладчик отмечает, что можно 
было бы сделать значительно боль
ше, так как некоторые предприятия 
не справились со своими заданиями. 
Даже на хорошо работающих заводах 
имелись факты плохого использова
ния оборудования.

Большой раздел доклада посвящен

еще большее снижение удельного 
расхода кокса и значительно повы
шает производительность печи. В 
связи с этим докладчик ставит во
прос о необходимости форсировать 
создание крупных кислородных ус- i 
тановок.

В докладе также подчеркивается 
положительный опыт работы кон
верторных цехов, где получаемая 
сталь по качеству не уступает мар
теновской. Строительство же кон
верторных цехов по сравнению с 
мартеновскими значительно дешевле. 
Удельные капитальные затраты на 
тонну стали сокращаются на 35 
процентов.

Отметив, что на ряде металлурги
ческих заводов имеется значитель
ное количество устаревшего оборудо
вания, докладчик сообщает, что раз
работана программа мероприятий по 
реконструкции и модернизации та
кого оборудования. Расчеты показы
вают, что удельные капитальные за
траты на тонну прироста чугуна 
при проведении реконструкционных 
работ на 40 процентов ниже, чем 
при строительстве новых доменных 
печей.

Что мешает быстрее решить во
просы комплексной механизации и 
автоматизации производства?

Отвечая на этот вопрос, доклад
чик говорит; мешает недостаточная 
мощность технологических проект
ных институтов и конструкторских 
бюро на машиностроительных заво
дах, поставляющих приборы и Сред
ства автоматизации, узость их экс
периментальной базы для проверки 
разработанных схем. Отсутствует 
также координация деятельности 
многочисленных организаций, зани
мающихся автоматизацией. В Дне
пропетровском экономическом рай
оне вопросами автоматизации в чер
ной металлургии и в горном деле за
няты 22  организации. Все они ма
ломощны. не имеют солидной экспе
риментальной базы, к тому же под
чинены они различным ведомствам. 
Следовало бы на базе мелких орга
низаций создать мощные специали
зированные тресты, способные ре
шать задачи комплексной механиза
ции и автоматизации. Нужно также 
организовать специализированные 
заводы по производству элементов 
механизации.

Большое место в докладе заняли 
вопросы капитального строительства.

вопросам внедрения новой техники | где все больше и больше применя- 
и передовой технологии в горном
деле и в металлургии. Горняки Кри 
ворожского бассейна, например, до
бились таких показателей подзем
ных разработок, которые превыша
ют показатели аналогичных рудни
ков США примерно в два раза. 
Здесь одновременно эксплуатируют
ся три, а иногда даже и четыре го
ризонта вместо одного —  двух в 
мировой практике. ,

Важным фактором в техническом 
прогрессе горнорудной промышлен
ности явилось повышение техниче
ской оснащенности предприятий. 
Ш ахты за последние годы получили 
ряд новых высокопроизводительных 
машин и механизмов. Это дало воз-' 
можность вдвое по сравнению с 
1956  годом повысить скорость про
ходки горизонтальных выработок и 
в три ’ раза —  скорость проходки 
шахтных стволов.

В настоящее время предприятия 
совместно с научно-исследователь
скими и  проектно-конструкторски
ми институтами работают над даль
нейшим улучшением технического 
оснащения железорудных и марган
цевых шахт. Подготовлены к серий
ному производству более экономич
ные буровые машины, освоен новый 
тип станка огневого бурения, уве
личивающего производительность в 
5—6 раз. Создаются мощные погру
зочные машины, позволяющие в 
два — три раза сократить время на 
выборку породы. На карьерах нача
ли применять мощные экскаваторы, 
а также ровый комплекс шахтного, 
землеройного и транспортного обо
рудования непрерывного действия.

Значительный интерес представ
ляет, говорит докладчик, впервые 

‘ осуществленная в Криворожском 
бассейне гарантийная система обслу- j 
живания рудников перфораторными 
молотками. При этой системе завод 
«Коммунист», являющийся основ
ным поставщиком перфораторов, га
рантирует их безотказную работу в 
течение года. Этот опыт дал замеча
тельные результаты, и сейчас его 
применение расширяется.

Тов. Тихонов ставит вопрос о ши
роком применении в горнорудной 
промышленности автомобильного 
транспорта, что даст огромную эко
номию.

Далее докладчик подчеркивает, 
что в настоящее время является не
отложным создание специальной от
расли горнорудного машинострое
ния.

Вассказав о наиболее важных 
усовершенствованиях в металлурги
ческой промышленности, тов. Тихо
нов отмечает большое значение при. 
менения природного газа в стале
плавильном и доменном производст
ве. На заводе имени Петровского, 
например, применение природного 
газа в дбменном производстве сэко
номит в нынешнем году только за 
счет сокращения расхода кокса око
ло И  миллионов рублей. Особого 
внимания заслуживает опыт работы 

I одной доменной печи завода имени 
j Дзержинского, где природный газ 
I применяется в сочетании с дутьем, 
i обогащенным кислородом. Это дает

ются прогрессивные методы труда. 
Именно это дало возможность круп
нейшую в стране доменную печь 
«Комсомольская» на заводе «Криво- 
рожсталь» построить за восемь ме
сяцев при нормативном времени 10 
месяцев.

Готовя достойную встречу Плену
му ЦК КПСС,, говорит тов. Тихонов, 
тщательно подсчитав свои производ
ственные возможности, коллективы 
предприятий горнорудной и мета.т- 
лургической промышленности реши
ли достигнуть запланированного на 
конец семилетки уровня добычи ру
ды, производства чугуна, стали, про
ката, труб и кокса на два года рань
ше установленного срока без допол
нительных капитальных вложений. 
ЦК КПСС одобрил патриотическую 
инициативу днепропетровцев. Трудя, 
щиеся экономического района с 
честью выполнят свое социалисти
ческое обязательство.

Решения майского Пленума ЦК 
КПСС и XXI съезда партии явились 
поворотным пунктом в развитии 
отечественной химической промыш
ленности, сказал в начале своего 
доклада председатель Государствен
ного комитета Совета Министров 
СССР по химии В. С. Федоров.

Докладчик отметил, что в резуль
тате реализации этих решений в 
1958  году предприятия химической 
промышленности выполнили план 
производства валовой продукции на 
104 процента, увеличив ее выпуск 
в сравнении с 1957  годом на 13 
процентов. В нынешнем году все 
экономические районы выполняют 
план выпуска химической продук
ции, увеличив ее производство за 5 
месяцев текущего года по сравнению 
с прошлым годом на И  процентов. 
Значительно выросло производство 
такой продукции, как. пластические 
liiaccbi и синтетические смолы, син
тетический этиловый спирт, автомо
бильные покрышки, синтетические 
жирные кислоты и моющие сред
ства.

Ростом творческой инициативы, 
могучим трудовым подъемом, гово
рит тов. Федоров, ответили рабочие, 
инженеры и техники предприятий 
химической промышленности на за
боту Цартии и Цравительства о.раз
витии химической промышленности 
и оснащении ее современным обору
дованием. На заводах, в проектных 
и исследовательских институтах раз
работаны предложения, которые да
дут возможность значительно увели
чить производство химической про
дукции, ускорить на многих пред
приятиях на 1 ,5 — 2 года прирост 
мощностей по производству пласти
ческих масс, химических волокон, 
синтетического каучука, минераль
ных удобрений и другой продукции 
против заданий, предусмотренных 
контрольными цифрами.

В докладе указывается, что за 
истекший год темпы строительства 
и реконструкции химических пред
приятий значительно возросли.
Больших успехов в этом деле доби
лись партийные, советские и хозяй
ственные организаци1{, Украины.
Серьезное внимание уделяют строи
тельству предприятий химической 
промышленности Тульская партий

ная организация и совнархоз, обес
печившие выполнение планов капи
тальных работ за пять месяцев на 
101 процент. Значительно возросли 
темпы работ на стройках Горьков
ского, Татарского, Мурманского, Ом
ского и других экономических рай
онов, в результате чего майский 
план по химической промышленно
сти был выполнен на 102 процента. 
Активно участвует в строительстве 
химических предприятий Ленин
ский комсомол, направивший на со
оружение важнейших объектов хи
мической промышленности, об'ъяв- 
ленных ударными комсомольскими, 
десятки тысяч 'юношей и девушек.

Увеличили выпуск химического 
оборудования машиностроительные 
предприятия, расширена научно- 
исследовательская и проектная база 
химической промышленности. В си
стеме Государственного комитета 
Совета Министров СССР по химии 
и Академии наук СССР создано 
9 научно-исследовательских инсти
тутов и 1 1  филиалов институтов. 
Организован новый проектный ин
ститут и 14  филиалов существую
щих проектных институтов. К рабо
там в области теоретических и по
исковых исследований по получению 
новых полимерных материалов при
влечено около 150 научно-исследо
вательских организаций, а  также 
большое число центральных ^ в о д - 
ских лабораторий.

Вместе с тем, сказал далее док
ладчик, первые итоги работы по вы
полнению решений майского Цлену- 
ма ЦК свидетельствуют о том, что 
в строительстве химических пред
приятий, организации производства 
химического оборудования, в дея
тельности проектных и научно-ис
следовательских учреждений име
ются крупные недостатки, которые 
сдерживают темпы создания новых 
мощностей и увеличения производ
ства химической продукции.

Этим недостаткам тов. Федоров 
посвятил значительную часть своего 
доклада, проанализировав рабоз;у по 
строительству химич2ских предприя
тий, выпуску химической продук
ции и оборудования для ее созда
ния, деятельность ряда научно-ис
следовательских учреждений. Не вы . 
полняют планы по строительству 
химических предприятий, в частно
сти, Кемеровский, Воронежский, 
Ярославский, Иркутский, Москов
ский областной и другие совнархо
зы. Затруднения из-за плохого обес
печения их металлом, трубами, ка- | 
больной продукцией, арматурой, а 
также различными строите.чьными 
материалами испытывает ряд строек 
промышленности синтетического ка
учука, химических волокон, синте
тического спирта и аммиака в Баш 
кирском, Алтайском, Куйбышевском, 
Азербайджанском совнархозах. Для 
того, чтобы добиться перелома в 
строительстве, отметил докладчик, 
необходимо повысить уровень инду
стриализации и механизации, улуч
шить организацию строительных и 
монтажных работ, разработать и 
осуществить мероприятия по расши
рению мощностей строительных ор
ганизаций и т. д.

Имеется ряд недочетов в разви
тии химического машиностроения, 
в результате чего предприятия не
редко получают устаревшее обору
дование. Чтобы устранить этот не
достаток и обеспечить дальнейший 
технический прогресс. Центральный 
Комитет партии и Совет Министров 
СССР приняли постановление об ор
ганизации разработки и изготовле
ния в 1959  году на 162  машино
строительных заводах страны свы
ше 1 .3 0 0  типов нового оборудова
ния, приборов и арматуры для хи
мической промышленности.

Далее докладчик отметил, что для 
успешного выполнения решений 
майского Цленуна ЦК КЦСС боль
шое значение имеет быстрое разви
тие научно-исследовательских ра
бот, а также своевременное обеспе
чение строек технической докумен
тацией, разработанной с учетом но
вейших достижений химической на
уки и техники.

Далее он подчеркнул необходи
мость пересмотра ■ тематики работ 
научных учреждений. Основные 
творческие силы ученых необходи
мо сосредоточить на важнейших 
конкретных задачах сегодняшнего 
дня.

Расширению успеха и дальнейше
му развитию научных исследований 
много способствует координация 
трудов советских ученых и ученых 
других социалистических стран.

В заключение своего . доклада 
тов. Федоров отметил, что совет
ский народ развернул самоотвер
женную борьбу за ускоренное раз
витие химической промышленности, 
за технический прогресс во всех ее 
отраслях. Он высказал уверенность, 
что все имеющиеся сейчас недостат
ки в этом деле будут успешно из
житы и поставленная майским Цле- 
нумом ЦК КЦСС и XXI съездом пар
тии задача будет выполнена досроч
но.

На этом вечернее заседание за
канчивается.

(ТАСС).

Т Р 7 Д О ВЫ Е Р А П О Р Т Ы
ПДЕНЗГЫР' П К  КПСС

Л " . 4 ' " Г '  . . . . . .

ig Ip

M

v l i

c Ш

В УНР-787 к  открытию июньского Пленума ЦК КПСС закончен 
монтаж новой передвижной растворосмесительной установки непре
рывного действия.

9 электромоторов новой строительной машины автоматически при
готовляют и подают к  рабочим местам раствор под давлением в 
12 атмосфер на расстояние более 200 метров и на высоту до 40 мет
ров. Производительность новой установки — 4 тонны раствора в час.

]у1онтаж этого агрегата вели механик Д. М. Черятьев, моторист 
Виктор Немиров и студенты 4-го курса инженерно-строительного 
института А. Золотин и А. Макаренко.

На снимке: монтажники у нового агрегата.
Фото в. Емельчеико.

Промышленность Российской 
Федерации досрочно выполнила 

план первого полугодия
На основе широко развернувше

гося социалистического соревнова
ния трудящихся за осуществление 
исторических решений XXI съезда 
партии и достойную встречу июнь
ского Пленума ЦК КПСС промыш
ленность Российской Федерации до

срочно, 24  июня 1959  года, выпол
нила полугодовой план производст
ва валовой продукции и по основным 
видам изделий. Промышленное про
изводство РСФСР увеличилось по 
сравнению с первым полугодие.м 
1958  года на 11 процентов.

Выполнены годовые 
социалистические обязательства

КЕМЕРОВО. 24  июня. (ТАСС). 
Трудящиеся промышленных • пред
приятий Кемеровского совнархоза, 
развернув соревнование в честь 
Пленума ЦК КПСС, досрочно спра

вились с выполнением годовых, со
циалистических обязательств по вы
пуску сверхплановой продукции. За 
пять месяцев и 23 дня ее вырабо
тано на десятки миллионов рублей.

Большой вклад внесли горняки 
железных рудников Кузнецкого ме
таллургического комбината. Они с 
начала года добыли сверх плана 
90 тысяч тонн железной руды —  в 
полтора раза больше, чем обещали 
дать за год. Перевыполнены обяза- 
тельс7ва по производству сверхпла
нового цемента, стекла и других из
делий. '

70 новых видов машин и оборудования
НОВОСИБИРСК. 24  июня. (ТАСС). 

Сегодня предприятия Новосибирско
го совнархоза досрочно выполнили 
шестимесячную производственную 
программу по валовой продукции и 
большинству важнейших изделий. 
До конца полугодия народное хозяй
ство страны получит от новосибир
цев на десятки миллионов рублей 
сверхплановой продукции.

Инженеры и рабочие Новосибир
ска освоили в этом году около 70 
новых видов машин и оборудования. 
Среди них навесные почвообрабаты
вающие орудия, сталеплавильные 
электропечи, высокопроизводитель
ные металлорежущие станки, круп
ные гидравлические прессы п мно
гое другое.

Промышленность Томской области 
досрочно выполнила план 

первого полугодия
Широко развернув социалистиче

ское ■ С’орев'нование за достойную 
встречу июньского Пленума ЦК 
КПСС, работники промышленности 
Томской области досрочно, 24  июня, 
завершили вьшолнение плана пер

вого полугодия по выпуску валовой 
продукции. В этот же день вьшолни- 
ли полугодовой план по выпуску ва
ловой продукции промышленные 
предприятия Томского экопомическо- 
го административного района.

Энергетики вЬшолнили 
обязательства

Коллектив Томской ГРЭС-2, вы
полняя принятые в честь Пленума 
ЦК КПСС обязательства, досрочно, 
22 июня, выполнил полугодовой 
план. На станции сэкономлено 2 .500  
тонн топлива. Снижена себестои

мость киловатт-часа отпущенной
электроэнергии.

Этим успехам способствовала ме
ханизация производства. В период 
подготовки к  Пленуму ЦК КПСС был 
выполнен монтаж автоматики регу
лирования уплотнений турбогенера

тора, автоматизировано регулирова
ние рециркуляций, установлены 
металлические конструкции на гра
дирне iNs 1 .

Недавно окончен монтаж нового 
турбогенератора. Сейчас идет под
готовка к  комплексному опробова
нию его.

В соревновании в честь Пленума 
ЦК КПС1С высокие образцы труда 
показали коллективы турбогенера
торного, котельного, электрического 
цехов.

700 тонн металлолома сверх 
полугодового задания

Горячий отклик в нашей области 
нашел почин трудящихся Татарской 
АССР, взявш их обязательство значи
тельно перевыполнить план сбора 
лома металлов в 1 9 5 9  году. Актив
но включились в сбор металлолома 
крупные производственные пред
приятия, промартели, РТС, колхозы. 
Полугодовой план область выполни
ла к  18 июня. К открытию июнь
ского Пленума ЦК КПСС было сдано 

дополнительно свыше 700  тонн ме
таллолома.

Значительно перевыполнили зада
ния коллектив завода «Томкабель», 
сдавший около 300 тонн, и коллек

тив Томских центральных ремонтно- 
механических мастерских комбината 
«Томлес» —  400 тонн металлолома.

Перевыполнили задания по сбору 
металлолома Туганская и Митрофа- 
новская РТС. колхозы имени Лени
на и имени XX съезда КПСС Туган- 
ского района.

I
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НА ВЫСТАВКЕ ДОСТИЖЕНИИ НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА СССР 
На снимке: посетители у павильона «Xn>̂ '4 4 ecKaH промышлен-

(Фотохроника ТАСС).
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Растет творческая активность 
трудящихся

Hd заводе „1омк(1бель“ в смошре 
внутренних резервов производства 

участвовало более 1.000 человек
ку поясов сигарообразных машин 
производить на месте, т. е. не тран- 
шортиротать их в ремонтный цех. 
Механик третьего цеха тов. Петров 
разработал новую конструкцию авто
матического тормоза перемоточных 
станков, что повысит производитель
ность оборудования, позволит эконо
мить ^ежегодно не менее 40  тысяч 
рублей. Много подобных предложе
ний внесено во всех цехах завода.

Большую организаторскую работу 
во время смотра провели партийная 
и профсоюзная организации завода. 
Во всех цехах были проведены соб
рания и беседы с рабочими о це
лях и задачах смотра. Наши инлсе- 
нсры и техники, указали всем ка
бельщикам, на решение каких про
блем надо .обратить особое внима
ние, активно помогали рабочим 
оформить предложения и быстрее их 

"осуществить. К активной организа
торской работе по проведению смот
ра были привлечены многие работ 
чие. Ход смотра находился под 
неослабным контролем общественно
сти. Цеховые производственные со
вещания на своих заседаниях раз
бирали, как идут дела в цехе, что 

тормозит внедрение принятых пред
ложений. О ходе смотра регулярно 
информировали стенная печать 
предприятия, специальные произ
водственные бюллетени и плакаты.

Возросшая трудовая и политиче
ская активность котельщиков позво
лила коллективу завода успешно 
выполнить обязательства, взятые в 
честь июньского Пленума ЦК 
КПСС. 22  июня, на два дня рань
ше обязательств, коллектив завода 
выполнил полугодовой план. Обяза
тельства по внедрению рационали
заторских предложений перевыпол
нены в несколько газ. До конца по
лугодия кабельщики решили дать 
сверхплановой продукции не мень
ше чем на 6 миллионов рублей.

Общественный смотр внутренних 
резервов производства имени июнь
ского Пленума ЦК КПСС закончил
ся, но это только начало массового 
движения нашего коллектива за 
выявление имеющихся резервов и 
возможностей для досрочного вы
полнения семилетнего плана.

Важное событие в жизни партии 
и народа —  открытие июньского 
Пленума ЦК КПСС, который обсуж
дает важнейшие вопросы техниче
ского прогресса в промыш.ченности 
и строительстве, вызвало у кабель
щиков новый прилив творческой ак
тивности. Во всех цехах продолжа
ют поступать новые предложения 
по механизации и автоматизации 
производственных процессов, повы
шению производительности труда, 
экономии сырья и материалов.

За короткое время смотра, есте
ственно, многие предложения мы 
не успели внедрить в производство. 
Большая часть их требует времени 
на изготовление отдельных деталей, 
перемещение оборудования с одних 
производственных площадей на дру
гие и т. д. Общественность завода 
берет под свой контроль все пред
ложения, еще не внедренные в про
изводство. Сейчас ■ составляются 
специальные платш  внедрения 
этих предложений по цехам я уча
сткам, определяются сроки и ответ
ственные лица за внедрение приня
тых предложений. Эти планы мы 
вывесим в каждом цехе и на участ
ке, их выполнение будет контроли
роваться всем коллективом. Мы уве
рены, что все ценные предложения 
трудяшдхся будут вовремя осуще
ствлены, ибо общественный конт
роль, как мы убедились в этом в хо
де смотра, — большая сила.

А. СИМАЧЕВ, 
председатель заводского комитета 

профсоюза завода «Томкабель». i

Коллектив завода «Тошибель» 
выступил инициатором соревнова
ния предприятий Томского эконо
мического района за досрочное вы
полнение семилетки, обязался на 
год раньше достигнуть уровня про
изводства, запланированного на ко
нец семилетия, значительно повы
сить ироизводительность труда, 
сэкономить 13 миллионов рублей..

Чтобы вьтолнить эти обязатель
ства, кабельщики с первых дней се
милетки развернули ' настойчивую 
борьбу за изыскание новых резер
вов производства. Особенно расшири
лось соревнование во В1ремя по'дго- 
тош и к июньскому Пле'нуму ЦК 
КПСС.

в  эти дни по инициативе посто
янно действующих производствен
ных совещаний в цехах состоялся 
двухмесячный смотр внутренних 
резервов производства.

В смотре внутренних резервов 
производства участвовало более 
тысячи человек. Цеховыми смотро
выми комиссиями и заводским шта
бом за два месяца смотра принято 
422  предложения, внедрение кото
рых даст 4 миллиона 245  тысяч 
рублей условно-годовой экономии.

За короткое время смотра внедре
но 157 предложений, которые дают 
3 миллиона 224  тысячи рублей ус
ловно-годовой экономии.

Особенно активно прошел смотр 
в кабельном цехе, где каждый пя
тый работник внес ценное предло
жение. Активные рационализаторы 
цеха гг. Козловская, Фирсова и 
Вьюгова без ухудшения качест
ва изготовления кабелей нашли 
возможность устранить обмотку 
прорезиненной лентой изолирован
ной жилы одного из видов кабелей. 
Только это предложение позволит 
предприятию экономить более 160 
тысяч рублей в год. Ценные пред
ложения внесли также тт. Сазонов, 
Янцен, Святочевский, Гандарин, 
Фаркаш, Мальцев и другие работни
ки цеха.

Активно прошел смотр и в цехе 
врубовых кабелей. По предложению 
группы мастеров и рабочих здесь 
внедрбн метод взаимоконтроля на 
всех технологических операциях. 
Ценность нового метода заключает
ся в том, что он способствует во
влечению в борьбу за высокое ка
чество продукции всех рабочих це
ха. После внедрения нового метода 
значительно увеличилась экономия 
резины и других материалов. Под
считано, что работа по-новому по
зволит коллективу цеха экономить 
не менее 600  тысяч рублей в год.

В ходе смотра проявилась хозяй
ская заинтересованность рабочих и 
инженерно-технических работников 
о сбережении каждого килограмма 
материалов, в замене дефицитных 
материалов.

Так, рабочий Виктор Русалев 
предлоясил на калькирующем аппара
те установить специальное улавли
вающее устройство для сбора 
талька, что позволит ежегодно 
экономить на каждом аппарате бо
лее 7 тысяч килограммов талька. 
Рабочие тарного цеха тт. Леонов и 
Попов предложили использовать ста
рые барабанные болты при изготов
лении кабельных барабанов, что да
ло возможность вернуть в строй бо
лее трех тысяч кабельных барабанов.

Много предложений направлено 
на механизацию производственных 
процессов. Технолог тов. Мохно, на
пример, предложил на обмоточных 
машинах внедрить розетки, дейст
вующие на основе разработанного 
им принципа инерционного тормо= 
жения. Это увеличит производи
тельность машин, повысит качество 
продукции, снизит рас.ход проводов. 
Рабочие тт. Швалин, Иванов, Бори
сов предложили обточку и шлифов-

Улучшить массово-политическую 
работу среди молодежи

Оостоялюя УП пленум Томсжо'го 
обкома ВЛКСМ, который обсудил во
прос «О мерах улучшения массово-
политической ра:боты комсомольских 
организаций среди молодежи».

С докладом по этому вопросу вы
ступил секретарь обкома ВЛКСМ тов. 
Коньков.

Тов. Коньков отметил, что комсо
мольские организации области прове
ли значительную работу сре1ди моло
дежи по .пропатанде решений и мате
риалов XXI съезда КПСС.

Воодушевленные решениями съез
да, комсомольцы и молодежь области 
жтиино включились в борьбу за до
срочное вьшолнение плана первого 
года семилетки.

В колхозах и на нреиприятиях 
708 комсомольско-молодежных кол
лективов, свьппе 800  юношей и. де
вушек включились в соревнование 
за получение почетного звания кол
лектива или ударника коммунисти- 
ческотч) труда.

Далее докладчик говорит о ходе 
выполнения обязательств, приводит 
ряд примеров хорошей работы ком
сомольских организаций, указывает 
на то, что массово-политическая ра
бота среди молодежи во многах орга
низациях, особенно сельских, по
ставлена неудовлетворительно.

Нужно коренное улучшение мас
сово-политической работы среди мо
лодежи в свете указаний постанов
ления ЦК КПСС «О состоянии и ме
рах улучшения массово-политиче
ской работы среди трудящихся Ста
линской области».

Редактор газеты «Молодой лени
нец» тов. Бурмакин в своем выступ
лении оказал, что многие комитеты 
комсомола, первичные комсомольские 
организации слабо занимаются куль
турно-массовой работой, не исполь
зуют такие формы, как университеты 
культуры, вечера вопросов и отве
тов, встречи с ветеранами труда, 
старейшими членами КПСС.

Секретарь парткома УВД тов. Бе
режных говорил о необходимости 
усиления борьбы с пережитками ка
питализма и особенно против таких 
явлений, как пьянство, хулиганство, 
нарушения трудовой дисциплины. Он 
рассказал об участии общественности 
в охране общественного порядка. 
Сейчас в области создано 390  д о ^ о - 
вольных народных дружин, объеди
няющих свыше 8 тысяч человек. 
Большую помощь оказывают бригады 
содействия милиции.

Слово предоставляется руководи
телю лекторской группы Вокзального

С пленума 
Томского обкома 

ВЛКСМ
райкома ВЛКСМ тов. Рожневой.

—  Членами нашей лекторской 
группы, —  говорит она, —  за 6 ме
сяцев прочитано только 9 лекций. 
Плана чтения лекций в райкоме ком
сомола нет, заявки на чтение лекций 
комсомольские организации своевре
менно не дают. Лекции часто срыва
ются.

Тов. Рожшева отмечает, что моло
дые специалисты заводов подшипни
кового, «Томкабель», карандашной 
фабрики не принимают участия в 
лекционной пропаганде.

Секретарь Колпашевского горкома 
комсомола тов. Конюх предложил 
при комплектовании комсомольских 
политкруж1ков более тщательно учи
тывать общеобразовательный уро
вень слушателей, более ответственно 
подбирать кадры пропагандистов.

Тов. Конюх поделился опытом под
готовки некоторых коллективов ко 
II областному фестивалю молодежи.

В районном фестивале приняло 
участие 5 .000  человек. Хорошо под
готовились к фестивалю комсомоль
цы и молодежь Кетского лесозавода.

Секретарь к о м т е т а  комсомола 
Томжого политехнического институ
та тов. Сафронов сказал о недостат
ках в организации массово-поли
тической работы среди студентов.

Во многих студенческих группах 
не проявляется заботы о воопитании 
каждого члена коллектива, слабо 
ведется массово-политическая рабо
та.

О политической учебе комсомо'Ль- 
цев и молодежи г. Томска, о деятель
ности университета культуры рабо
чей и армейской молодежи рассказал 
секретарь Томского горкома • ВЛКСМ 
тов. Родин. Он указал на круп

ные недостатки в проведении вос
питательной работы в молодежных 
общежитиях Томского манометрового 
завода, стройуправления ГРЭС-П, 
треста ’«То'мскстрой» и в рабочем го
родке строителей на Алтайской ули
це.

—  На предприятиях работает 
много молодых инженеров, техников, 
—  говорит далее тов. Родин. —  Но 
они еще слабо привлекаются к  про
ведению массово-политической рабо
ты среди молодежи. Необходимо уси
лить воспитательную работу среди . 
тех молодых специалистов, которые

теряют связь с рабочей молодежью.
Городская комсомольская органи- 

защия должна усилить борьбу за вы 
полнение обязательств.

Секретарь Молчановокого райкома 
ВЛКСМ тов. Жеравин рассказал, к ж  
работают и  живут члены бригад, 
включившихся в соревнование за 
звание коллективов ком.чунистиче- 
ского труда, и о том, как районная 
комсомольская организация борется 
за выполнение обязательств. Он кри
тиковал обком ВЛКСМ за то, что не 
организовано обобщение опыта рабо
ты комсомольских организаций.

Тов. Жеравин поделился опытом 
пропаганды материалов XXI съез
да КПСС и внес ряд предложений 
по улучшению эстетического воспи
тания молодежи.

О необходимости усиления работы 
среди молодых специалистов, о каче
стве их подготовки в вузах говорил 
член обкома ВЛКСМ тов. Поморов.

Секретарь комсомольской О'Ргани- 
зации колхоза «Молот» Шегарското 
района тов. Трапезников в своем вы
ступлении сказал:

—  Весенний сев колхоз закончил 
первым в районе. Комсомольская 
О'рганизация колхоза провела боль
шую массово-политическую работу. 
Для молодежи были организованы 
кинолекторий, радиогазета и све
товая газета.

Хорошо организована у нас и ху
дожественная самодеятельность. На 
районном фестивале наш хор в 70 
человек занял первое место.

Тов. Трапезников критикует работ
ников Шегарското райкома комсомо
ла, которые, бывая на местах, ника
кой помощи комсомольским организа
циям не оказывают, а в ряде органи
заций не бывали совсем.

Председатель областного Совета 
союза спортивных обществ и органи
заций тов. Крюкова говорила об ор
ганизации физкультур'но'швртивной 
работы среди сельской молодежи.

Ряд райкомов комсомола —  Пара- 
бельский, Парбирокий, Пышкино- 
Троицкий, Шегарский стали больше 
уделять внимания фи.зкультурно- 
спортивной работе. Однако еще мно
гие комсомольские организации не
дооценивают значения физической 
закалки молодежи. Ухудшилась дис
циплина в спортивном коллективе 
Томского политехнического институ
та и других.

На пленуме выступил секретарь 
обкома КПСС тов. Луньяненон.

С Е М И Н Я Р  
HR КУКУРУЗНО М  ПОЛЕ
З Ы Р Я Н С К И Е  К У К У Р У З О В О Д Ы  

у  М И Х А И Л А  САШ ИНА

Наши интервью На областной 
фестиваль...

в  беседе с нашим корреспонден
том секретарь Аснновского райкома 
ВЛКСМ тов. Краев сообщил:

—  Молодежь нашего района под
готовила к областному фестивалю 
трудовые подарки. Юноши и девуш
ки собрали 130 тонн металлолома. 
Молодые телятницы выращивают 
1.200 телят, для колхозных ферм 
молодежь выращивает 16 ты 
сяч птиц. 15 молодежных кукурузо
водческих звеньев посеяли 700 гек
таров кукурузы. На севе участвова
ло 20 комсомольско-молодежных 
тракторных бригад. Первенство сре
ди , них дерЖит бригада Фролова из 
колхоза <«Красное знамя».

12  бригад борются за звание 
коллективов коммунистического 
труда.

Лучшая на промышленных пред
приятиях гор. Асино комсомоль
ская организация лесоперевалочного 
и деревообрабатывающего комбина
та внесла в комсомольскую копилку

524 тысячи рублей.
Коллективы худол;ественной са

модеятельности покажут в област
ном центре свою программу. Наи
более массовым является хоровой 
коллектив. Медицинские работники 
подготовили спектакль. На выставку 
изобразительного искусства мы 
представляем картины, вышивки, мо
дели и другие изделия молодежи.

—  В .числе участников областно
го фестиваля, —  сказал секретарь 
Бакчарского райкома ВЛКСМ тов. 
Вихрев, — от нашего района 
20 молодых колхозников сельхоз
артели имени Кирова. Все они — 
лучшие производственники. Этот 
коллектив на районном фестивале 
завоевал первое место.

Приезжают такж е лучшие доярки 
колхоза «Северное сияние» Валя 
Глактионова, надоившая 1 .500  ки
лограммов молока на корову, и Са
ша Кузнецова, имеющая почти та
кие же показатели. В Томск приеха

ла и Тамара Семина из колхоза «Си
биряк», бригада которой вступила в 
соревнование за досрочное выполне
ние планов семилетки.

Члены местной литературной 
группы подготовили на молодежный 
праздник литературно - музыкаль
ную композицию о делах и жизни 
молодежи района.

—  Лучшим коллективом художе
ственной самодеятельности нашего 
района, —  сообщил секретарь Ча- 
инского райкома ВЛКСМ тов. Ше
стаков, —  признан коллектив Нюр- 
синского лесопункта Чаинского лес
промхоза. Он завоевал право в пол
ном составе прибыть на областной 

фестиваль. Молодые лесозаготовители 
упорно грудились, из месяца в ме
сяц перевыполняя производственные 
планы. Передового тракториста Ми
хаила Марчука, мотоводителя Алек
сандра Слабуху и многих других 
лучших производственников хорошо 
знают в районе. .

Кукурузоводы Зырянского 
района решили в 1959 году по. 
лучить в среднем по району не 
менее 350 центнеров зеленой 
массы кукурузы с гектара.

Весна первого года семи
летки была ознаменована вы
сокими темпами, хорошим ка
чеством полевых работ. 1.700 
гекта(ров кукурузы посеяно 
квадратно-гаездовьм способом.

...Хороша нынче кукуруза в 
колхозе имени Жданова, в зве
не Михаила Сажина. Квадраты 
безукоризненные, их можно об
рабатывать поперек, вдоль и по 
диагонали.

23 июня все кукурузоводы 
района при.ехали к Михаилу 
Сажииу учиться, как надо пра
вильно обрабатывать зеленые 
квадраты.

...Машина выскочила на воз
вышенность. С левой стороны 
дороги открылась панорама 
ровного кукурузного поля, 
вдаль уходили ровные зеленые 
рядки растений.

— Вот это действительно 
школа передового опыта, — 
замечает звеньевой В. Тарас из 
колхоза «Октябрь». — Здесь 
есть что посмотреть, чему 
поучиться.

Михаила Сажина мы застали 
за точкой лап культиватора.

— Добро пожаловать, дру
зья, — улыбнулся он.

— С очередньш визитом к 
гебе, Михаил Васильевич, — 
обратился к Сажину звеньевой 
из колхоза имени Ленина тов. 
Наздрачев, — рассказывай, 
как добился такой чистоты по
лей.

— Ну, что ж, присаживай
тесь поближе.

Сажин очень коротко рас
сказал о том, как звено провело 
сев. И особенно подробно — 
об уходе за посевами. Вот этот 
рассказ.

«После сева мы сразу же 
проборонили все посевы до 
всходов. Этим самым уничто
жили сорняки на 25—30 про
центов, разрыхлили корку. Ку
куруза взошла дружно. Потом 
еще раз разрыхлили образовав
шуюся после дождя корку, 
проборонили кукурузу по 
всходам. Воронование проводи
ли поперек рядков, в жаркую 
погоду — в это время расте
ния привядают, становятся ме
нее ломкими и меньше повреж
даются зубьями борон.

Однако с ростом кукурузы 
росли и оставшиеся сорняки. 
Сразу же пришлось начать 
культивацию междурядий.

Чтобы сорняки не сдержали 
роста кукурузы, сроки первой 
междурядной обработки реши
ли сократить до предела. Прав
ление колхоза купило еще один 
трактор «Беларусь», передало 
его в мое распоряжение. Мы 
быстро закончили первую пере, 
крестную обработку всех посе
вов кукурузы. Машины водили 
на второй скорости, обрабатыва. 
ли почву на глубину 10 — 12 
сантиметров. Работу начинали с 
В часов утра и заканчивали в 9 
— 10 часов вечера, 24 июня 
приступили ко второй :(1ежду- 
рядной обработке посевов с од
новременным внесением удобре
ний. Будем вносить по одному 
центнеру аммиачной селитры на 
гектар. РекомендуЮ%ри второй 
иеждурядной о^аботке рых
лить почву на глубину 6 — 8 
сантиметров. Иначе можно по
вредить корневую систему...».

Затем тов. Сажин рассказал 
и показал участникам семинара, 
как правильно установить и 
отрегулировать рабочие органы 
культиватора, как затачивать 
лапки и режущие бритвы.

— Мы их точим в обед и

вечером. Рекомен1Дую , всем 
делать так. А  теперь, дорогие 
друзья, расскажите, как у вас 
обстоят дела? — обратился он 
к кукурузоводам.

Звеньевой колхоза «Борьба 
за коммунизм» тов. Нефедов 
говорит:

— Вот на эти плантации 
любо посмотреть, а у нас со
всем не то. Растет кукуруза, 
не отстают от нее и сорняки. 
Мы еще междурядной обра
ботки не начинали. Я никак не 
могу собрать культиватор, нет 
стоек для крепления его ор
ганов. В колхоз завезено всего 
1,5 тонны минеральных удоб
рений. Правление, колхоза не 
заботится о том, чтобы помочь 
нам быстрее устранить непо
ладки.

— И у нас такая же исто, 
рия, — заявил тов. Хорлащ- 
кин из колхоза имени Кирова, 
— посевы буквально заросли 
сорняками. Наш трактор «Бе
ларусь» неисправный, стоит без 
колес, нет культиватора, нет 
подрезающих бритв. Кукурузу 
мы даже не боронили. Правле
ние колхоза уход за кукурузой 
отдало на откуп одному звену, 
а мы без техники и помощи со 
стороны правления и специа
листов ничего сделать не мо
жем.

Звеньевые В. Тарас из кол. 
хоза «Октябрь», А. Володин из 
колхоза имени Свердлова, 
т. Назаров из колхоза имени 
Ленина, т. Сергеев из колхоза 
имени Сталина рассказали о 
том, что на их полях также по
лучились квадраты неплохие. 
Они хорошо организовали уход 
за кукурузой. Все они жалова
лись на то, что руководители 
колхозов, специалисты сель
ского хозяйства не уделяют до
статочного внимания возделы. 
ванию кукурузы.

После сообщений звеньевых 
главный агроном инспекции по 
сельскому хозяйству тов. Кра
вец зачитал письмо Н. Ману- 
«овского своим друзьям по со
ревнованию Александру Гита- 
лову, Михаилу Филиппову из 
Красноярского края, Михаилу 
Сажину, Андрею Ивачеву, 
опубликованное в газете «Кра
сное Знамя» 21 июня этого 
года. Участники семинара го
рячо приветствовали соревно
вание кукурузоводов, обещали 
опыт работы т». Мануковского 
и Сажина применять в своей 
практической работе.

Николай Цы1*анков, звень
евой кукурузоводческого звена 
колхоза «Рассвет», решивший 
вырастить не менее 500 цент
неров зеленой массы кукурузы 
с гектара, пригласил кукурузо
водов приехать к нему на куку
рузные поля.

— Я тоже хочу отчитаться 
перед вами о выполнении при. 
нятого обязательства, — сказал 
он.

Приглашение тов. Цыганко
ва было принято.

На кукурузных полях кол
хоза «Рассвет» участники 
семинара увидели замечатель
ные всходы. Четкие зеленые 
квадраты. В колхозе хорошо 
организован уход за кукурузой. 
Междурядная обработка здесь 
ведется на высоком агротехни
ческом уровне. На поле не 
видно ни одного сорняка, из 
гнезд поднимаются мощные 
растения кукурузы. Осмотрев 
поля, Сажин подошел к  т. Цы
ганкову и крепко пожал ему 
руку.

— Молодец, Николай. У 
тебя есть твердая надежда на 
хороший урожай.

Участники _ семинара оста
лись очень довольны этой уче
бой на практике.

Л. ВОИТЕНКО.

Уход
за парами

я. РУСИНОВ.
главный, агроном 

облсельхозуправления.

Основная цель паровой обработки 
почвы заключается в том, чтобы 
очистить почву от сорняков, нако
пить в ней достаточное количество 
легко доступной для растений пищи, 
сохранить влагу. С учетом этого и 
должен проводиться уход за парами.

Паровые поля должны хорошо 
удобряться навозом и перегноем. 
Навозное удобрение оказывает зна
чительное влияние не только иа 
урожай озим м  ржи, идущей по 
пару, но и на урожай последующих 
культур.

В северных районах области —  
Бакчарском, Молчановском, Парбиг- 
ском, Чаинском и других нередко 
гибнет рожь на значительных пло
щадях только потому, что из-за 
нехватки питания растения уходят 
в зиму слабыми, с небольшим запа
сом питательных веществ в узле 
кущения и весной при резких ко
лебаниях температуры , погибают. 
На целинных же землях и удобрен
ных парах гибели озимой ржи, как 
правило, не наблюдается.

Некоторые председатели колхозов 
в целях «экономии» средств стара
ются обработать паровые поля один 
раз. Как правило, после этого паро
вые поля зарастают сорняками, а 
почва сильно уплотняется. Вместо 
экономии одинарная «обработка» 
паров приводит к большому недобо

ру урожая не только озимой ржи 
или другой культуры, идущей по 
пару, но и последующих культур.

Срок обработки пара наступает 
тогда, когда на поверхности почвы 
появляются чуть заметные всходы 
сорняков, и поле на вид еще кажется 
чистым. В этот период лучше всего 
уничтожаются неокрепшие сорняки. 
Если они отрастут, то никакой об
работкой за один— два раза их пол
ностью уничтожить невозможно, 
приходится дополнительно прово
дить обработку в два, а то и в три 
следа.

Поверхностное рыхление пара 
валено как для уничтожения сорня
ков, так и для того, чтобы держать 
почву в рыхлом состоянии. При хо
рошем доступе воздуха в почву ак
тивно работают полезные почвенные 
микроорганизмы, рыхлый слой поч
вы хорошо сохраняет влагу от испа
рения.

Если почва после дождей уплот
нилась и покрылась коркой, вместо 
культивации или лущения ее мож
но бороновать тяжелыми боронами 
«зигзаг».

Опыт многих колхозов Аси- 
новского района, а также колхозов 
«Прогресс» Туганского района, 
«Сибирь» и  «Победа» Чаинского 
района, бывшего колхоза «Комму
нист» Кожевниковского района, а 
также Томской опытной сельскохо
зяйственной станции, применяющих 
безотвальную вспашку и перепашку 
паров, говорит о том, что это— высо
коэффективное агрономическое меро
приятие. По данным этих хозяйств, 
прибавка урожая от безотвальной 
пахоты составляет до 8 центнеров 
зерна с гектара. В текущем году 
этот способ перепашки пара должен 
найти самое широкое применение в 
колхозах области.

Почвы большинства колхозов на
шей области имеют малый гумусо

вый горизонт, пахать их обычным 
плугом на глубину в 25 сантиметров 
и глубже ни в коем случае нельзя, 
потому что на поверхность почвы 
выносится подпахотный слой 
почвы. Такая глубокая пахота 
снижает урожай. В то лее время для 
повышения урожаев всех сельскохо
зяйственных культур необходимо 
углубление (окультуривание) пахот
ного горизонта. Эту задачу можно 
решить двумя путями: или вспашку 
проводить обычным плугом с почво
углублением или безотвальным 
плугом.

При перепашке паров плугами без 
отвалов заканчивать эту работу не
обходимо до 20 июля с таким расче

том, чтобы до начала сева озимых

почва успела достаточно осесть. Ес
ли перепашку провести перед посе
вом, то почва при осадке может 
порвать корни озимой ржи и расте
ния погибнут.

Перепахивать пары нужно обяза
тельно и при использовании обыч
ных плугов с отвалами. Перепашку 
необходимо заканчивать за 2— 3 не
дели до посева озимой ржи. Затяжка 
с перепашкой паров —  не только 
грубая агротехническая ошибка, но 
и большое организационное упуще
ние. С 2 0 — 25 июля колхозы обла
сти начинают раздельную уборку 
зерновых, теребление льна, ведут 
вспашку пласта многолетних трав 
на зябь. В этот период все внимание 
и вся техника должны быть сосре

доточены на выполнении этих работ. 
Перепашка паров в это время вле
чет, как правило, затяж ку с нача
лом уборочных работ.

Во многих колхозах Шегарского, 
Молчановокого, Кривошеинского, 
Туганского и других' районов пред
стоит провести большую работу по 
расширению полей, соединению мел
ких полос, уборке с полей отдельно 
стоящих деревьев. Эту работу луч
ше всего проводить в паровых по
лях.

Своевременное применение всех 
агроприемов по уходу за парами —  
это гарантия получения высоких 
урожаев сельскохозяйственных куль
тур не только в будущем, но и в по
следующих годах.

РАБОТЫ СТУДЕНТОВ-ДИПЛО]ЧНИКОВ
Дипломные работы многих студен

тов Томского электромеханического 
института инженеров железнодорож
ного транспорта имеют ценное прак
тическое значение.

При проектировании тягового хо
зяйства для эксплуатации и ремон
та электровозов переменного тока 
Н60 встретились значительные труд
ности. Такие локомотивы только на
чинают поступать на стальные ма
гистрали страны. И опыт текущего 
ухода, ремонта и содержания их еще 
мало известен. Студент Н. Серебров, 
используя материалы, собраиные на 
практике, составил обстоятельную 
рекомендацию по организации пери
одического ремонта новых электри
ческих локомотивов.

Интересную конструкцию спе
циальной установки для механизи
рованной выкатки тележек из-под 
тепловоза создал студент Н. Гусарец. 
Теперь эта трудоемкая операция смо
жет выполняться без подъемки те 
пловоза на домкрате и  вне цеха

подъемочного ремонта. Нововведение 
позволит избежать крупных капи
тальных вложений в строительство 
зданий ремонтных цехов и при суще
ствующих площадях, в два раза уве
личит протгускную способность цеха 
подъемочного ремонта тепловозов.

Высокую оценку, специалистов 
службы локомотивного хозяйства Ом
ской железной доро.гп получила 
установка для механизированной 
очистки картера дизеля на тепловозе 
ТЭЗ, предлолсенная студентом В. Ма
зуровым. Она в несколько раз со
кращает затраты времени, облегчает 
труд рабочих.

Характерной особенностью многих 
дипломных работ является широкое 
применение автоматизации и меха
низации. Студент С. Стрельцов раз
работал такую пневматическую си
стему, которая обеспечивает лшеви- 
дацию ручного труда в процессе уда
ления ш лака и золы из котельных 
аф егатов тепловой электрической 
ртанции. Дипломант И. Пруденский

в своем проекте «ТЭЦ на природном 
газе» разработал полную автомати
зацию регулировки процессов горе
ния и питания котельных агрегатов, 
систейгу регуляторов для автомати
ческого управления всем оборудова
нием.

Электрификация железных дорог 
на переменном токе - вызывает необ
ходимость замены проводной связи 
кабельными линиями. Такую линию 
для участка Тайшет— Зима спроек
тировала студентка 3. Пантелеева. 
Закончили проект реконструкции ва
гонного депо станции Томск-П
A. Науменко и В. Карпенко.

Большой практический интерес
представляет работа В. Домрачева и
B. Никитина. Новая система теле
управления и телеконтроля, создан
ная ими применительно к условиям 
подземного транспорта, одобрена ин
ститутом горного дела Сибирского от
деления Академии наук СССР.

Е. ПАВЛОВИЧ.
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ЗАКРЫТИЕ ВТОРОГО 
ПЛЕНУМА ЦК ПОРП

'  ВАРШАВА. 24 июня. (ТАСС). 
Как сообщает Польское агентство 
печати, вчера закрылся второй 
Пленум Центрального Комитета 
Польской объединенной рабочей 
партии, пбсвященный вопросам 
развития сельского хозяйства в 
1959—65 годы. В дискуссии вы
ступило 20 человек. В конце ди
скуссии с заключительным словом 
выступил первый секретарь ЦК 
ПОРП Владислав Гомулка.

Пленум принял проект решения 
Центрального Комитета Польской 
объединенной рабочей партии и 
Главного комитета объединенной

крестьянской партии •«Об узловых 
задачах сельского хозяйства в 
1959—1965 годы».

Польское агентство печати 
сообщает, что проект решения о 
задачах сельского хозяйства на 
1959—65 гг. был принят также 
на проходившем здесь X I пленуме 
Главного комитета объединенной 
крестьянской партии.

Окончательный текст решения 
ЦК ПОРП и Главного комитета 
ОКП с учетом замечаний и по
правок, внесенных на пленумах, 
будет согласован руководством 
обеих партий.

Успехи стран 
социалистического лагеря

ПЕКИН, 24 июня. (ТАСС). В 
очередном номере журнала «Ши
ши шоуцэ» опубликована статья 
«Сплоченный процветающий и 
сильный социалистический ла
герь».

Между братскими социалисти
ческими странами, пишет журнал, 
утвердились отношения бескоры
стного сотрудничества и взаимопо
мощи, развивающиеся в последние 
годы в направлении специализа
ции и кооперирования производ
ства. При таких отношениях все 
страны социалистического лагеря 
добиваются общего экономическо
го расцвета на основе рациональ
ного международного разделения 
труда.

Советский Союз, оказывающий 
братским странам большую и все
стороннюю помощь, играет веду
щую роль в экономическом разви
тии стран социалистического лаге
ря. Когда эти страны в начальный 
период после освобождения’ испы
тывали экономические трудности, 
Советский Союз своевременно по
мог им преодолеть эти трудности 
и быстро залечить раны войны. 
Советский Союз предоставил со
циалистическим странам кредиты 
на сумму не менее 30 миллиардов 
рублей, помог построить более 
500 крупных промышленных
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ДЕМОКРАТИЧЕСКАЯ РЕС

ПУБЛИКА ВЬЕТНАМ. Новые до

ма для- рабочих текстильной фаб

рики в Нам-Дине.

(Фотохроника ТАСС).

„ОТКЯЗЯТЬСЯ о т  ЯДЕРНОГО ОРУЖИЯ"

предприятий, в том числе 211 
предприятий в Китае. Кроме то
го, Советский Союз направил бо
лее 17 тысяч специалистов во все 
братские страны для помощи в 
строительстве или обмена опытом. 
Социалистические страны в свою 
очередь командировали более 10 
тысяч специалистов в Советский 
Союз для учебы и ознакомления 
с достижениями науки, культуры, 
промышленности и сельского хо
зяйства.

В настоящее время великий со
ветский народ осуществляет все
стороннее коммунистическое стро
ительство — успешно претворяет 
в жизнь величественный семилет
ний план. Выполнение и перевы
полнение этого плана, быстрое 
развитие экономики Китая и дру
гих социалистических стран обес
печат такой объем промышленной 
продукции социалистического ла
геря, который составит более по
ловины общего объема мирового 
промышленного производства. Та
ким образом, мировая социалисти
ческая система в мирном экономи
ческом соревновании в решающей 
области — производстве матери
альных ценностей — добьется 
подавляющего превосходства над 
капиталистической системой, что 
обеспечит дело мира и прогресса 
всего человечества.

Открытие X V  съезда Французской 
коммунистической партии

ПАРИЖ, 24 июня. (ТАСС). 
Сегодня утром в,^1арижском при
городе Иври открылся XV съезд 
Французской коммунистической 
партии. В повестке дня съезда два 
вопроса:

1. Союз рабочих и республи
канских сил за восстановление и

орга-
обновление демократии.

2. Выборы руководящих 
нов ФКП.

С докладом о работе Централь
ного Комитета Французской ком
мунистической партии выступает 
генеральный секретарь ФКП Мо
рис Торез.

ЛОНДОН, 24 июня. (ТАСС). 
Призыв к прекращению гонки 
вооружений прозвучал вчера в 
речи члена палаты лордов лейбо
риста лорда Пакенхэма, высту
пившего на ежегодном обеде а 
ассоциации содействия ООН в 
Лондоне. «Пока продолжается 
гонка в области создания средств 
уничтожения людей, — сказал 
он, — всегда будет существовать 
риск несчастного случая... Тра
гично, что в то время, как в на
шей памяти еще живы ужасы 
войны, мир, по-видимому, не мо
жет встряхнуться и приложить 
усилия, необходимые для того, 
чтобы предотвратить новую, более 
опустошительную катастрофу. Мы

в ассоциации содействия ООН все 
больше и больше убеждаемся, что 
самое важное — это избавиться 
от средств ведения войны».

Пакеяхэм далее изложил 
предложения ассоциации: «В те
чение первой стадии такой про
граммы (разоружения. — Ред.),— 
сказал он. — в частности, следу
ет отказаться от всего ядерного 
оружия вместе со снарядами, 

1 используемыми для его доставки,
■ и осуществить большие сокраще

ния всех других видов вооружен
ных сил так, чтобы в результате 
ни одна держава не имела пре
имущества над другой».

35 миллиардов фунтов стер
лингов, расходуемых . каждый

год на содержание 16 миллионов 
человек в вооруженных силах, 
продолжал лорд Пакенхэм, 
должны использоваться более 
конструктивным образом — для 
большего производства продоволь
ствия в мире, в котором каждый 
третий человек все еще голодает, 
а каждый второй человек полу
чает недостаточное питание: Для 
уничтожения болезней, отнимаю
щих ежегодно миллионы жизней в 
странах и на колониальных тер
риториях, где больницы и врачи 
все еще почти неизвестны, и для 
строительства школ для более чем 
половины детей всего мира, кото
рые до сих пор их не имеют.

к р а с н о я р с к и й  к р а е в о й  
д р а м а т и ч е с к и й  т е а т р
ИМЕНИ А. с. ПУШКИНА 

' в помещении областного драма, 
тического театра им. В. П. Чка. 
лова.

26 июня — «Медвежий лог».
27 июня — «Опасная профес. 

сия».
Начало спектаклей в 8 часов 

вечера.

„Аденауэр дол:^ен отойти о т  политических дел‘‘
БОНН, 24 июня. (ТАСС). Вче

ра вечером после специального 
заседания парламентской фракции 
ХДС—ХСС было объявлено, что 
острый конфликт между канцле
ром ФРГ Аденауэром и вице- 
канцлером министром хозяйства 
Эрхардом «улажен». В письме 
Эрхарду Аденауэр принес извине
ния и заверил его в «своем пол
ном доверии».

Комментируя «урегулирование» 
конфликта, агентство ДНА под
черкивает, что, как считают в 
Бонне, ХДС—ХСС отказались от 
выражения вотума недоверия 
Аденауэру по соображениям 
внешнеполитического порядка, а

также потому, что грызня в пар
тии могла пагубно отразиться на 
ее шансах на парламентских вы
борах 1961 года.

Касаясь этого же вопроса, газе
та «Вестфелише рундшау» пишет 
сегодня: «Политические наблюда
тели в Бонне придерживаются 
мнения,' что начинающееся само
уничтожение ХДС не закончилось 
этим. За всеми высказываниями 
перед фракцией, так же, как и в 
интервью, скрывается стремление 
к личной власти,- которое вновь 
будет приводить к трудностям. 
Становящееся все многочисленнее 
крыло фракции (ХДС—ХСС. — 
Прим, ред.) выступает за то, что

бы Аденауэр отошел наконец от 
политических дел, по крайней ме
ре, как глава правительства».

В комментарии на эту же тему 
«Вестфелише рундшау» подчер
кивает: «Одно несомненно: «эра 
Аденауэра» закончилась». Влия
тельные люди и круги ■' в 
ХДС—ХСС, пишет газета, «пол
ностью отдают себе отчет в том. 
что действительное урегулирова
ние конфликта, который наблю
дается ведь не только между Аде
науэром и Эрхардом, может быть 
обеспечено только одним возмож
ным путем: путем оказания давле
ния на Аденауэра с тем, чтобы он 
ушел из политической жизни на 
отдых».

Новые американские планы военного 
подчинения союзников

В Англии бастуют 100.000 
, полиграфистов

ЛОНДОН, 25 июня. (ТАСС). 
Более 100 тыс. рабочих полигра
фической промышленности Анг
лии, забастовавших неделю назад, 
требуя повышения заработной пла
ты и улучшения условий труда, 
продолжают свою борьбу.

Почти полностью прекращен вы
пуск провинциальных утренних и 
вечерних газет и журналов, а так
же книг и коммерческих публика
ций. Забастовка приняла такой 
размах, что около 1.000 типограф
ских фирм уже пошло на уступки

рабочим и решило удовлетворить 
нх требования.

Трудящиеся ДР.УГИХ отраслей 
английской промышленности выра
жают поддержку бастующим. Со
вет профсоюзов Кройдона (Сур
рей) направил вчера приветствен
ное послание руководству десяти 
профсоюзов полиграфической про
мышленности. в котором выража
ет надежду на то, что их борьба 
«закончится полной победой». Со
лидарность бастующим выразил 
также нЙ(иональный профсоюз 
горняков Южного Уэльса.

Против пересмотра японо-американского 
„договора безопасности** в Японии

ПЕКИН, 25 июня. (ТАСС). 
Агеитство Синьхуа, ссылаясь на 
сообщения из Токио, сообщает, 
что японский национальный совет 
борьбы против пересмотра японо

американского «договора безопас
ности» решил в июле провести 
месяц борьбы против пересмотра 
японо-американского «договора 
безопасности».

ВАШИНГТОН, 25 июня. 
(ТАСС). Президент Эйзенхауэр 
направил на рассмотрение кон
гресса доклад «Об организации и 
осуществлении программы воен
ной помощи» союзницам США — 
странам по различным военным 
блокам, содержащий рекоменда
ции по усилению эффективности 
для США этой «помощи».

Доклад подготовлен так назы
ваемым президентским комитетом, 
возглавляемым бывшим предста
вителем США в «организации ев
ропейского экономического сотруд
ничества» отставным генералом 
Уильямом Дрейпером, занимавшим 
в свое время пост вице-президента 
инвестиционного банка «Диллон, 
Рид и Ко», финансировавшего пе
ревооружение Германии в проме
жутке между двумя мировыми вой
нами. В состав комитета входят 
такие представители крупного 
монополистического капитала и 
военной верхушки США, как пре
зидент рокфеллеровского банка 
«Чейз-манхэттэн» Д. Макклой, за
нимавший пост верховного комис
сара США в Западной Германии, 
бывший главнокомандующий во
оруженных сил НАТО отставной 
генерал А. Грюнтер, бывший 
председатель объединенной груп
пы начальников штабов США ад
мирал А. Рэдфорд, Д. Додж, 
Д. Диллон и другие. Участники 
этого комитета тесно связаны с на
шумевшими в свое время комите
тами Гейтера и Рокфеллера, вы
ступившими не так давно с настой
чивой рекомендацией непрерывно

Доклад президента 
СШ А конгрессу

наращивать военные ассигнования 
США.

Комитет Дрейпера рекомендует 
«в интересах безопасности США» 
продолжать осуществление широ
кой программы военной «помо
щи» иностранным государствам. 
Комитет категорически выступил 
против какого-либо сокращения 
этой программы под тем предло
гом, что это. по его словам, чре
вато «катастрофическими» послед
ствиями для «свободного мира» и 
США.

В новом докладе, получившем 
полную поддержку и одобрение 
президента Эйзенхауэ’ра, содер
жатся рекомендации по усилению 
«эффективности» программы воен
ной «помощи». Утверждая, что 
Соединенные Штаты якобы «более 
чем когда-либо» подвергаются 
сейчас «военной опасности со сто
роны коммунизма», комитет Дрей
пера предлагает, чтобы планиро
вание программ военной «помо
щи» -проводилось на «долгосроч
ной основе, охватывающей период 
в три года, а затем и пять лет». 
Выделение средств на эту про
грамму конгрессом США. по мне
нию комитета, должно также осу
ществляться на «непрерывной осно
ве». Ассигнования на программу 
военной «помощи» должны впредь 
включаться в бюджет министерст
ва обороны США. Предлагая, кро
ме того, усилить роль государст
венного департамента, американ

ских послов, руководителей амери
канских военных миссий в подго
товке планов, связанных с осуще
ствлением этой программы, коми
тет Дрейпера рекомендует, таким 
образом, меры, направленные на 
дальнейшее усиление непосредст
венного вмешательства американ
ских послов и военных во ""внут
ренние дела других стран.

Направляя доклад конгрессу, 
президент Эйзенхауэр заявляет в 
сопроводительном письме, что он 
«полностью согласен с основными 
концепциями доклада комитета», 
и «настаивает на одобрении кон
грессом мер, предложенных коми
тетом».

..........................................mini...... .................................... .................. .....................................................................................................................................■■■.............................................................. ..

СПЯРТЛКИАДЯ ДОБРОВОЛЬНОГО СЕЛЬСКОГО 
СПОРТИВНОГО ОБЩЕСТВА „УРОЖАЙ"

Закончилась продолжавшаяся 
три дня летняя спартакиада сель
ских физкультурников, объеди
ненных в спортивное общество 
«Урожай». Для участия в этом 
спортивном празднике, являющем
ся частью областного фестиваля 
молодежи, съедались сборные кол
лективы 17 районов области, уча
ствовали также сельхозтехникут,! 
и команды коллективов физкуль
туры колхозов и РТС, победив
ших на районных спартакиадах.

Спартакиада открылась парад
ным шествием колонны участ
ников. Их приветствовал секре
тарь областного комитета КПСС 

. тов. Дерябин. После подъема 
флага ДСО «Урожай» начались 
игры-состязания: бег в меш
ках, ходьба на ходулях, перетяги
вание каната.

В программу спартакиады бы
ли включены легкая атлетика, 
велосипедный спорт, конкурс си
лачей, русская лапта, волейбол и 
многоборье ГТО.

В состязаниях по легкой атле
тике победила команда Асинов- 
ского района. Второе место заня
ли легкоатлеты Шегарского райо
на и третье — кожевниковцы. 
Хороших личных результатов до
бились В. Деревенчук (Томский 
район), пославший копье за отмет
ку 50 метров, В. Шигорина (Аси- 
новский район), лучше всех про
бежавшая дистанции 500 и 800 
метров с результатами, близкими 
ко второ<му разряду; В. Липухин 
(Кожевниковский район), пробе
жавший 100 метров за 11,8 сек..
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И. Степаненко и П. Стоякин (Ше- 
гарский район), победившие в 
прыжках в высоту и в беге на 
5.000 метров.

Среди сборных команд районов 
победили велосипедисты Кожев- 
никовского района, среди команд 
коллективов физкультуры — 
команда колхоза «К новым побе
дам» этого же района. Лучших 
личных результатов среди жен
щин добилась тов. Ваганова из 
команды сельскохозяйственного 
техникума, среди мужчин — 
А. Манаков и А. Перфильев (Ше. 
гарсний район).

Первенство по русской лапте 
оспаривали 10 команд. Переходя

щий приз завоевала команда Ват- 
катской РТС. Второе место за
воевали колхозники сельхозартели 
«К новым победам» Кожевников- 
ского района, третье место — 
сельхозартели «Комсомолец» 
Асиновского района.

Первые места в розыгрыше по 
волейболу завоевали спортсмены 
Тегульдетского района, второе и 
третье места — игроки команд 
Парбигского и Верхне-Кетского 
районов.

Интересно прошел конкурс си
лачей, в котором приняло участие 
более 50 атлетов, разделенных на 
три весовых категории.

В этом виде командное первен
ство завоевали асиновские спорт
смены. Лучших личных результа
тов добились асиновские спорт
смены В. Шипицин и М. Сорокин 
I бакчарсиий тяжелоатлет Г. Вол
ков.

Среди спортсменов колхозов и 
РТС. оспаривающих первенство 
по многоборью ГТО, лучших ре
зультатов добилась команда Гро- 
мышевской РТС Зырянского рай
она.

Общее первенство в спартакиа
де и переходящий приз обкома 
ВЛКСМ завоевали спортсмены 
Асиновского района, на второе 
место вышли шегарцы, на третье 
— кожевниковцы.

Переходящий приз областного 
управления сельского хозяйства— 
большой кубок завоевал коллек
тив физкультуры колхоза «К но
вым победам» Кожевниковского 
района.

Вымпелы и грамоты за 2 и 3 
места вручены командам Громы- 
шевской и Баткатской РТС. По 
второй группе районов переходя
щий приз облсовета ДСО «Уро
жай» присужден спортсменам 
Парбигского района.

Лучшие спортсмены вошли в 
состав сборной команды ДСО 
«Урожай» и будут принимать уча. 
стие в фестивальной спартакиаде 
Томской области.’

В. САЛНИС.
На снимке: парад участников 

спартакиады ДСО «Урожай».
Фото в. Гончарова.

Турция в тисках 
дороговизны

СТАМБУЛ, 25 июня. (ТАСС). 
«Дороговизна жизни в стране ра
стет с каждым днем, — заявил 
бывший министр торговли Турции 
Барлас. — В течение последних 
недель выросли цены на уголь, 
электричество, а также на хлеб, 
мясо и другие продукты питания. 
Последняя надбавка к заработной 
плате служащих потеряла свое 
значение в результате роста цен».

Выступая перед членами народ
но-республиканской партии, Вар- 
лас указал, что получение иност
ранной помощи не изменило по
ложения к лучшему. «Наобо
рот, — подчеркнул он, — возник
ли новые затруднения... Покупа
тельная способность граждан еще 
более снизилась».

Как сообщает газета «Актам», 
в ближайшее время в Турции ожи
дается новое повышение цен на 
продукты питания,. в частности, на 
растительное масло и сыр.
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От пожара спасено 
2 тысячи кубометров 

леса
Пожар вспыхнул поздно вечером. 

П.чамя охватило одну из эстакад 
нижнего оклада Ноль-Пикет Лай: 
ского леспромхоза. Первой его заме
тила Варвара Волочаева. Она быст
ро собрала людей.

До поздней ночи люди самоот
верженно боролись с огнем. Ликвида
ция пожара помогла спасти ок'оло 
двух тысяч кубометров деловой дре
весины. Принявшим наиболее актив
ное участие в тушении пожара В. 
Волочаевой, Н. Кривому, А. Белоусо
ву администрация нижнего склада 
объявила благодарность.

_____ К  ДВОРЯШИН,
ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 26 июня ожидается пере
менная облачность, по .крайним 
восточным райО'Нам — дождь, гро
за, ветер северо-западный, 3— 7 
метров в секунду, температура воз
духа 23-—28 градусов тепла.

В последующие 2 дня по обла
сти ожидается переменная облач
ность, местами кратковременный 
дождь, гроза, ветер 3—7 метров 
в секунду, температура воздуха 
ночью 12—17, днем — 23—28 
градусов тепла.

Кинотеатр имени М. Горького.
26 июня — новый художест

венный фильм «Они знали друг 
друга». Сеансы: 8-50, 10-30,
12-10, 1-50, 3-30, 5-10, 6-50,
8-30, 10-10.

(Дети до 16 лет не допускают
ся).

Зал кинохроники
26 июня — новый цветной до

кументальный фильм «Строители 
о Всемирной выставке 1958 г. в 
Брюсселе». Сеансы: 9. 10-10,
11-20, 12-30, 1-40, 2-50, 4, 5-10,
6- 20, 7-30, 8-40, 9-50.

Кинотеатр имени И. Черных.
26 июня. Большой зал — но

вый художественный фильм «Ее 
большое сердце». Сеансы: 9, 
10-30, 12, 1-30, 3, 4-30, 6, 7-30, 
9, 10-30. (Дети до 16 лет не допу
скаются). Малый зал — «В твоих 
руках жизнь». Сеансы: 8-50, 
10-35, 12-20, 2-05, 3-50, 5-35,
7- 20, 9-05, 10-50.

Кинотеатр городского сада 
26 июня . — широкоэкранный 

художественный фильм «Капитан, 
ская дочка». Сеансы: 11-20, 1-40,
4 (касса работает с 10 часов утра), 
6-20, 8-40, 10-50 (касса работает с
5 часов вечера).

Тел евидеяж е
Пятница, 26 июня

19.00. Передача, посвященная 
второму Томскому областному фе
стивалю молодежи.

19.30. «Техника наших дней».
19.40. «Максим из Кольцовки» 

(творческий портрет народного ар
тиста СССР М. Д. Михайлова).

20.00. Киноповесть «Киевлян
ка» (первая серия).

Требуются на постоянную рабо
ту: машинистка, столяры, плотни
ки, штукатуры, каменщики, под
собные рабочие, слесари 5, 6, 7 
разрядов, заведующий детским 
садом и крановщик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 240, отдел кадров, 
телефон 58-45.

Орс Тимирязевского леспромхо
за продает квашеную капусту, 
картофель, капустную рассаду по
наличному и безналичному расче
ту.

Обращаться в подсобное хозяй
ство орса Тимирязевского лес
промхоза (за рекой Томью), зареч
ный участок.

Требуются рабочие высокой ква
лификации: токари, шлифовщики, 
фрезеровщики, слесари-универ
салы, инженеры-электрики и элек
тромеханики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Киевская, 76, отдел кадров.

Типографии № 1 полиграфизда- 
та требуются подчитчик и коррек
тор.

Обращаться: г. Томск, улица 
Советская, 47, к директору.

Томскому столбопропиточному 
пункту требуется тракторист.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пролетарская, 50. телефон 25-1’7.

Томскому хлебокомбинату тре
буются экспедитор по доставке 
муки, рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск. улица 
Набережная реки Ушайии, 14, от
дел кадров. 5—3

Томжелдорпроекту требуются: 
машинистки, чертежницы, ради
сты, помощники начальников пар
тий по хозяйству.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 20, отдел кадров. 
_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 2—1

Стройтресту № 97 требуются: 
главный бухгалтер для работы в 
УНР, опытные инженеры-строите
ли и инженер-нормировщик, стар
ший инженер-экономист.

Обращаться: г Томск, улица 
Чуйокая, 23, телефон 57-74.

Кировскому райпромкомбинату 
требуются: бухгалтер, электрик, 
кладовщик, каменщики, грузчики 
на автомашину.

Здесь же принимаются в ре
монт кровати от населения и ор
ганизаций.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 72. 3 — 1

Автохозяйству М 5 требуются: 
техник-нормировщик, счетовод, 
автослесари, диспетчеры, шоферы 
и слесарь-моторист.

Обращаться: г. !Гомск, улица 
Береговая, 32.

Детским яслям JsTs 5 требуются: 
няни, прачка, повар.

Обращаться: г. Томск, улица 
Сибирская, 88, с 9 часов утра до 
4 часов дня.

Заводу «Сибэлеитро мотор» тре
буются на постояяную работу: 
обмотчицы, ученики обмот
чиц, слесари-инструментальщики, 
грузчики и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 58. 3—2

Артель «Комбинат» принимает 
заказы от населения на изготов
ление фотопортретов с фотокар
точек разных размеров.

Обращаться: г. Томск, улица 
Свердлова, 9, телефон 21-60.

Томскому электроламповому 
заводу срочно требуются: фрезе
ровщики, токари 5—6 разрядов, 
электромонтеры, плотники, сте
клодувы, вахтеры, уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 5, отдел кадров.

3—2

Томской ГРЭС-П требуются на 
постоянную работу: экспедитор, 
рабочие на автомашины, шофер, 
помощники машинистов турбин, л 
сцепщики, разнорабочие на вре
менную работу.

Обращаться: г. Томск, улица 
Шевченко, 44, отдел кадров, с 9 
часов утра до 4 часов дня.

Артели «Профиптерн» срочно 
требуются: уборщицы, работницы 
в кондитерские цехи, кочегары и 
слесари (преимущественно инва
лиды).

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 24, отдел кадров.

Управление снабжения и сбыта 
при Томском облисполкоме дово
дит до сведения всех потребите
лей, что вьшиска счетов и отпуск 
товаров со складов производятся с 
9 часов утра до 6 часов вечера по 
понедельникам, средам и пятни
цам.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 37.

Орсу Томского лесоперевалоч
ного комбината требуются на по
стоянную работу в г. Томске: шо
феры, повара-бригадиры, повара, 
кухонные работницы, рабочие на 
лошади, грузчики, заведующий 
промтоварной базой.

С отъездом в районы требуются 
продавцы.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Черемошники.

Томскому горпищекомбинат.у на 
постоянную работу требуются: 
механик, лаборант, слесари, груз
чики, кочегары, рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица 
Белинского, 58. 2—1

На постоянную работу срочно 
требуются: слесари, токари, про
рабы на строительство, грузчики, 
штукатуры, каменщики, плотники, 
землекопы и крановщик.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 51, отдел кадров.

3 —1

Научно-исследовательскому ин
ституту при Томском политехниче
ском институте требуются на по
стоянную работу: младшие науч
ные сотрудники, инженеры, инже
нер-дозиметрист, лаборанты, меха, 
ники, слесари-водопроводчики, сто
ляр, квалифицированный газосвар
щик, полотер, дворник.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 37, 2-й этаж,
комната 227, отдел кадров.

Томскому гормолзаводу требу
ются: цеховые рабочие и кочега
ры на Аникинский молочный за
вод (поселок Басандайка): для ра
боты в г. Томске требуются: экспе
диторы, слесари н бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, улица 
Равенства, 20.

V''

Трест «Гидродормост» ставит в 
известность о том, что разводка 
понтонного моста через реку Томь 
производится еженедельно по 
вторникам, пятницам с 5 до 7 ча
сов утра. 2 —1

Облсоюзпечати требуются инст
руктор по продаже в розницу и 
уборщица.

Обращаться; г. Томск, улица 
Крылова, 21. 2—1

х у д о ж е с т в е н н ы й  ц е х  АРТЕЛИ
ИМЕНИ XVIII ПАРТКОНФЕРЕНЦИИ 

ПРИНИМАЕТ ЗАКАЗЫ
на изготовление вывесок на стекле, фанере и железе, изготов
ление всевозможных стендов, витрин, досок почета, макетов, 
стенгазет, досок показателей, аншлагов, таблиц; выполняются 
художественное оформление клубов, красных уголков, парков, 
а также рекламные работы.

Цены снижены на 30 проц.
Обращаться: г. Томск, улица Белая, 16, телефон 24-31,

2 —1

Гр-ка Лобановская Надежда 
Тимофеевна, проживающая в 
г. Томске, улица Пушкина, 27-6, 
кв. 13, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-ном Лобанов- 
ским Герасимом Ивановичем, про
живающим в г. Сталино, улица 
Дзержинского, 22.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде в г. Сталино.

Гр-н Соловьев Михаил Федоро
вич, проживающий в г. Томске, 
улица Вокзальная, 35, кв. 10, воз
буждает дело о расто1ржении бра
ка с гр-кой Соловьевой Надеждой 
Петровной, проживающей в Кеме
ровской области, Беловский район.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде Кемеровской обла
сти.
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